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traz colorido especial
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senhora da salete comemora 70 anos 
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REVITALIZAÇÃO

Ordem de serviço foi entregue pelo prefeito Sandro Donati no 
último sábado (11), para a empresa Gaia Rodovias

Teste de carga marca início dos 
trabalhos na Avenida Anita Garibaldi
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a busCa das aPliCaÇÕEs finanCEiRas alTERnaTiVas
Nunca se ouviu falar tanto em aplicações financeiras alternati-

vas à poupança e outros fundos, habitualmente oferecidos por ban-
cos, como hoje. Principalmente depois do surgimento das crip-
tomoedas. A perspectiva de lucro fácil acabou por atrair muitos 
investidores. Muitos acabaram como se diz, “entrando em fria”, como 
pessoas e empresas inescrupulosas, que sequer operam no sistema 
financeiro, mas sim pura e simplesmente recebem o dinheiro dos in-
vestidores, e acabam gastando, propiciando vidas ostentosas aos gol-
pistas. Isto realmente é um perigo. Só que hoje também existem em-
presas sérias. E é estas que tem tirado o sono dos bancos. Enquanto o 
poupador luta para conseguir rendimentos entre 0,1 e 0,3% ao mês, 
acena-se com lucros muito maiores nestas empresas. E é exatamen-
te isto que acabou fomentando as ações de bandidos nesta área. Mas 
deixemos os bandidos de lado, e nos deteremos às empresas sérias. 
A realidade é uma só. Aplicações bancárias não rendem nada! Por 
isso a busca desenfreada por algo melhor. Além do que, os bancos li-
teralmente usam dois pesos e duas medidas. Pagam-lhe uma ninha-
ria (0,1 a 0,3%) quando você aplica, e cobram exorbitantes 5%, 8% 
em juros de cheques especiais, e quando falamos de rotativo de car-
tão de crédito então, vamos para 11, 13 e até 15%. Se os bancos qui-
serem competir com as empresas sérias, terão que rever seriamente 
suas políticas. Afinal de contas, ninguém é bobo de vida toda para fi-
car ganhando pouco e quando precisar alguma colaboração, pagar 
pesadas taxas. Além do que, a criptomoeda, tão mal falada hoje, cer-
tamente será uma das fortes opções do amanhã, para aqueles que 
quiserem investir. Risco existe até mesmo em instituições bancárias. 
Todavia, para os bancos, o maior risco está na concorrência que já 
paga, para muitos, quantias infinitamente superiores ao que se pode 
auferir nas aplicações usuais, nas instituições também usuais.

O “CasO” dO aTOR muRilO ROsa
Murilo Rosa foi um destes atores que caiu no golpe da empresa 

fake e acabou entrando em uma pirâmide. Interessante foi sua entre-
vista, ao citar que “precisamos cuidar com ofertas de grandes lucros 
em aplicações”. Muito bem, muito certo. Mas... E o que dizer então 
dos juros que me referi acima, de cheque especial até rotativo de car-
tão? Isto sim é um “grande lucro” para as instituições de crédito. Re-
cebem pagando quase nada, e quando emprestam cobram fortunas. 
Para mim, esta discrepância é totalmente afrontosa à moral, fomen-
tada por leis que amparam tais práticas. Esta é a principal explicação 
pela busca dos poupadores em novas opções. Como escrevi, exis-
tem golpistas de monte por aí. Mas as empresas sérias estão ganhan-
do espaço, em que pese a onda de publicidade negativa promovida 
por grandes canais de TV, via de regra tendo estes fortes investimen-
tos publicitários dos... bancos! Enfim, ou os bancos reveem seus con-
ceitos, ou continuarão perdendo investidores. Todos querem ter um 
pouco de lucro a mais, e repartir tais lucros seria muito interessante. 
Caso não haja esta mudança de postura, certamente perderão mais 
e mais investidores. É a livre concorrência e o livre mercado. E como 
disse: Tem gente séria na área pagando bem melhor pelos investi-
mentos do poupador comum. 

Serviço vai aumentar a segurança nas escolas 

sEguRanÇa As 15 unidades vão ter um vigia durante todo horário 
de atendimento dos alunos

Rede municipal 
efetiva serviço de 
vigilância nas escolas 
CARINE ARENHARDT 

Com um investimento 
médio de R$ 40 mil por mês, 
a prefeitura de Maravilha 
contratou um novo serviço 
para aumentar a segurança 
nas escolas da rede munici-
pal. O trabalho é terceiriza-
do, sendo que o município 
faz o repasse do valor para a 
empresa que fica responsá-
vel pela seleção dos vigias, 
contratação e remuneração, 

assim como os treinamentos 
e orientações. 

Conforme a secretá-
ria de Educação, Cleusamar 
Preuss, os vigias vão atuar 
nas 15 escolas da rede muni-
cipal. A previsão é que até o fi-
nal do mês, o serviço esteja 
implantado em todas as uni-
dades escolares.  O serviço é 
prestado de segunda a sex-
ta-feira, no horário das 7h às 
18h30, cobrindo todo período 
de atendimento dos alunos. 

Divulgação
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LIÇÕES DE VIDA
“Não se esqueça de que a maior necessidade 
emocional de uma pessoa é se sentir valorizada.”

por WOLMIR HÜBNER

RADAR
radar@jornalolider.com.br

FRACASSO GERAL DAS ESQUERDAS

Presidente da Alesc pede desativação de 
lombadas eletrônicas na BR-282

O Presidente da Assembleia Le-
gislativa de Santa Catarina (Alesc), 
deputado Mauro de Nadal, infor-
mou através de um vídeo publica-
do em uma rede social que fez um 
encaminhamento para o Depar-
tamento Nacional de Infraestru-
tura de Transportes (DNIT) de SC 
e para a Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF), para que não seja auto-
rizado o funcionamento das lom-
badas eletrônicas ao longo da 
BR-282 e 163 no Oeste do Estado.

Segundo o deputado esta-
dual, o pedido foi feito especial-
mente entre o trecho de Chape-
có a São Miguel do Oeste, e de 
SMO até Dionísio Cerqueira, até 
que se tenha uma rodovia ade-
quada e segura para o trânsito.

“Nós não temos nem rodo-
via para os veículos, para as pes-
soas transitarem com segurança, 
para nossas cargas serem escoa-
das com segurança, mas temos 
lombada aqui na região, popu-
larmente conhecidas como caça 
níquel”, destaca o deputado.

O deputado ainda informou 
que, em locais onde há lombadas e 
não há sinalização adequada, a so-
licitação é para que as multas que 
os condutores levaram sejam todas 
anuladas. “Em locais onde já temos 
as lombadas, e não temos a sinali-
zação adequada, que sejam anula-
das as multas que foram aplicadas, 
por que isso é justo com quem paga 
imposto e com quem vive aqui no 
Oeste de Santa Catarina”, finalizou.

A Prefeitura de Maravilha fez um novo repasse de recursos para o 
Hospital São José, no valor de R$ 276.6 mil, que corresponde ao paga-
mento pelos serviços do plantão hospitalar, chamadas de especialistas, 
procedimentos e ainda a remuneração do médico do helicóptero Saer.

Os valores são repassados todos os meses, no dia 15, 
e em 2021 os pagamentos já somam R$ 2.3 milhões.

O WhatsApp está testando uma nova função que permitirá transcrever o 
conteúdo das mensagens de voz de forma automática. A função, que deve che-
gar na versão beta do mensageiro para iPhone (iOS), ainda não tem data de 
lançamento prevista e pode sofrer algumas alterações. As informações foram 
divulgadas no último dia 10 pelo site especializado WABetaInfo, conhecido por 
divulgar lançamentos em primeira mão e acertar previsões sobre o mensageiro.

O novo recurso será disponibilizado apenas para usuários de iPhone (iOS) 
a princípio. Segundo o WABetaInfo, isso acontece porque a função deve usar 
uma tecnologia de reconhecimento de voz fornecida pela Apple — ou seja, 
o áudio não será processado pelos servidores do WhatsApp ou Facebook.

ANIVERSÁRIO DO ROTARY CLUB DE MARAVILHA

DOSE DE REFORÇO
Idosos com 70 anos ou mais devem buscar a terceira dose 

da vacina contra a covid-19 seis meses após receberem a segun-
da aplicação. Portanto, a inclusão de novas pessoas será de for-
ma automática: a cada dia que passa, mais indivíduos comple-
tam o prazo de seis meses e devem buscar um posto de saúde. 

Como exemplo prático, na última quinta-feira (16) esta-
vam aptos para receber a dose de reforço os idosos com mais 
de 70 anos que tomaram a segunda aplicação até 16 de mar-
ço, independentemente da vacina usada – seja CoronaVac, As-
traZeneca, Pfizer ou Janssen. Na sexta-feira (17), estavam libera-
dos aqueles que se vacinaram até 17 de março. Hoje (18), quem 
recebeu imunizante até 18 de março. E assim por diante. 

A constatação exige que o público fique atento à data da se-
gunda dose junto à carteira de vacinação para, assim, se dirigir 
aos postos de saúde quando chegar o dia certo da terceira dose.

PREfEiTuRa dE maRaVilHa faz nOVO 
REPassE dE RECuRsOs aO HOsPiTal sãO JOsé

Nesta semana o Clube de Serviço de Maravilha com-
pletou 27 anos de fundação. Para comemorar, os com-
panheiros se reuniram para um jantar festivo, depois de 
mais de um ano e meio sem encontros presenciais. Foi 
um acontecimento que trouxe todos os integrantes no clu-
be para comemorações. Parabéns aos rotarianos!

O VOTO QUE VOCÊ DEVE SE PREOCUPAR

Um ano antes da eleição, a disputa pela Presidência já monopoliza as aten-
ções e os debates no Brasil. O chefe do Executivo é uma figura relevante, não há 
dúvida. Mas, depois que assume, faz pouco ou quase nada sem o Congresso.

É nessa relação, tantas vezes nebulosa, que reside o maior desa-
fio do país. Por isso, a equação democrática precisa de mais cuidado 
com os votos para deputado e senador. Não apenas na hora da escolha, 
mas depois, assim como ocorre com o presidente, que drena os aplau-
sos e os apupos da opinião pública, como se fosse o único que importa.

Divulgação

A intenção dos grupos organizadores era demonstrar 
a força da oposição e da defesa do impeachment de 
bolsonaro, mas a expectativa não foi alcançada. O 
presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, falou sobre 
as manifestações e afirmou que os protestos fazem 
parte de uma “democracia livre”. “manifestações de 
7 de setembro, de 12 de setembro, qualquer outra 
que seja feita pela sociedade civil, pelas pessoas que 
querem reivindicar temas e causas são bem-vindas e 
precisam ser respeitadas. manifestações fazem parte 
de uma democracia viva”, afirmou. A adesão baixa do 
público foi registrada em várias capitais brasileiras 
e os protestos terminaram sem incidentes. Pelos 
brasileiros nas ruas em 7 de setembro a favor de 
bolsonaro e no dia 12 os que são contra o presidente, 
dimensiona-se quem tem o apoio popular. E dizer 
que ainda tem pesquisas divulgadas pela grande 
mídia dando o inverso. As fotos e registros dizem a 
verdade. Repercute em brasília o fiasco de público nas 
manifestações pelo impeachment de Jair bolsonaro.
O próprio bolsonaro comentou os atos, dizendo que os 
manifestantes que foram às ruas são “minoria digna 
de dó e de pena”. bolsonaro também afirmou que os 
manifestantes que chamaram o presidente de corno 
“perderam a noção da realidade”.

O ministro do STF (Supremo Tribunal Federal), Ricardo 
lewandowski, suspendeu nesta semana o andamento de 
duas ações abertas contra o ex-presidente luiz inácio lula da 
Silva (PT) da extinta Operação lava Jato.
A liminar atende a um pedido da defesa do petista e vale 
até o tribunal tomar uma decisão definitiva sobre as 
investigações que atingem o ex-presidente.
Os processos correm na 10ª vara Federal Criminal de brasília 
e investigam doações da Odebrecht ao instituto lula, compra 
do terreno para sediar o instituto e de um apartamento em 
São bernardo do Campo.
menos de dois meses depois, a Corte concluiu que o ex-
juiz Sérgio moro foi parcial ao condenar o petista no caso 
do triplex no Guarujá – outras ações ainda podem ser 
atingidas caso os ministros confirmem a decisão individual 
de Gilmar mendes que estendeu os efeitos da declaração 
de suspeição aos demais processos abertos na lava Jato 
contra o ex-presidente.
Os advogados Cristiano Zanin e valeska martins, que 
representam o petista, acionaram o STF na semana 
passada pedindo que a tramitação das investigações fosse 
suspensa e acusaram o ministério Público Federal de tentar 
reaproveitar parte do material invalidado pela decisão que 
anulou os atos processuais da 13ª vara Federal de Curitiba.
Em sua decisão, lewandowski apontou risco de “dano 
processual irreparável” na tramitação dos processos. Além 
de barrar novas diligências, a liminar impede o uso de 
apurações anteriores contra o petista.

bEnéCias PaRa lula

WhatsApp testa função para transcrever mensagens de 
voz automaticamente
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SETE INDICAÇÕES 
A sessão teve ainda a aprovação de sete indicações. 
1 - De autoria do vereador Ademir Unser, solicita a 
substituição das placas de identificação dos nomes 
das ruas e avenidas em todo bairro Progresso.
2 - De autoria do vereador vinicius ventura, solicita a 
revisão das lombadas na Rua monteiro lobato, trecho 
compreendido entre as Ruas José bonifácio e vitorino 
Fagundes, no bairro São José.
3 - De autoria do vereador vinicius ventura, solicita 
reparos imediatos e melhorias nas condições gerais da 
Rua Jorge lacerda, situada no bairro Civemara, entre a 
Secretaria municipal de Agricultura e CDl Associação 
Empresarial.
4 - De autoria dos vereadores Ademir Unser, Natalino 
Prante, Orli berger e vinicius ventura, pede que seja 
transformada em mão-única uma quadra da Rua 21 
de Abril, no sentido da Rua Serafim bertaso até a São 
Francisco, ao lado da Fm Pneus, no bairro madalozzo.
5 - De autoria do vereador Sérgio bourscheid, pede a 
pavimentação asfáltica da Rua da Felicidade, situada 
no bairro Floresta.
6 - De autoria do vereador Orli berger, sugere  a 
instalação de faixa elevada para pedestres na Avenida 
maravilha, próximo ao Restaurante Zambom.
7 - De autoria do vereador vinicius ventura solicita 
melhorias urgentes na rede de saneamento básico na 
Rua Alemanha, situada no loteamento Nosso Sonho.

sEssãO Projeto é de autoria do vereador Vinicius Ventura e havia sido aprovado em plenário por unanimidade

Câmara aprova veto do Executivo ao projeto 
que cobra por danos ao patrimônio público 
CARINE ARENHARDT 

A Câmara de Vereadores de 
Maravilha realizou na segunda-
feira (13) a segunda sessão or-
dinária de agosto, com vários 
projetos em pauta, além de in-
dicações e um veto do prefeito 
Sandro Donati. 

O veto se refere ao Proje-
to de Lei Legislativo 08 de 2021, 
de autoria do vereador Vini-
cius Ventura. O projeto, aprova-
do no último mês em plenário, 
propõe cobrar dos conduto-
res embriagados ou sob efeito 
de substâncias entorpecentes 
os danos ao patrimônio públi-
co no município causados em 
acidentes. 

O Executivo Municipal cita, 
na justificativa do veto, que o 
projeto é inconstitucional e afe-
ta o direito de ampla defesa do 
referido acusado. Com vota-
ção secreta, o veto foi aprova-
do com sete votos favoráveis e 
quatro contrários.  

PROJETOs Em 
PRimEiRO TuRnO 

Em primeiro turno, foram 
aprovados quatro projetos de 
lei, todos de autoria do Execu-
tivo Municipal. 

Um dos destaques foi a 
aprovação do PL 21/2021, que 
autoriza o aumento da vida útil 
dos veículos que estão sendo 
usados no transporte escolar 
em Maravilha. Na prática, esse 
aumento é de um ano, levan-
do em conta que os ônibus do 

Segunda sessão de setembro foi realizada na segunda-feira (13)

Reprodução Facebook

transporte escolar ficaram pa-
rados por 11 meses no último 
ano, com a suspensão das aulas 
em razão da pandemia da Co-
vid-19. A justificativa também 
cita a dificuldade em adquirir 
veículos novos, tendo em vista a 
falta de matéria prima nas mon-
tadoras e consequentemente 
a falta desses veículos para co-
mercialização. 

O PL 17/2021 trata sobre 
o recebimento dos honorá-
rios advocatícios nos proces-
sos em que for parte o municí-
pio de Maravilha. O projeto tem 
como objetivo regulamentar e 
adequar a legalidade no âmbi-
to municipal, conforme deter-
minação da OAB. O PL foi apro-
vado com seis votos favoráveis, 
quatro contrários dos vereado-
res Orli Berger, Vinicius Ven-
tura, Natalino Prante e Ademir 
Unser e uma abstenção da vere-

adora Eliana Simionato.  
O PL 18/2021, trata sobre o 

deslocamento do Rio Iracema e 
afluentes.  O projeto vai atuali-
zar e oficializar o traçado do rio, 
após mudanças feitas no trajeto 
em decorrência de obras que vi-
saram principalmente minimi-
zar efeitos de enchentes. Com a 
atualização do traçado, proprie-
tários de imóveis que beiram 
o rio poderão regularizar, com 
mais facilidade, a matrícula dos 
seus terrenos. 

Também foi aprovado o PL 
26/2021, que revoga uma lei 
municipal de 2005, que trata so-
bre a segurança contra sinistros 
e cria Sistema Municipal de Re-
equipamento da organização 
de Bombeiros Militares. Essa lei 
de 2005 foi considerada incons-
titucional pelo Tribunal de Jus-
tiça de Santa Catarina, e portan-
to precisa ser revogada. 

aPROVadOs Em 
sEgundO TuRnO 

Cinco projetos foram apro-
vados em segundo turno. 

O PL 012/2021, trata sobre 
a criação de novas vagas de es-
tacionamento para veículos no 
centro da cidade. A proposta é 
que os proprietários de terrenos 
no centro do perímetro urba-
no possam oferecer este espaço 
para estacionamento dos veícu-
los que pertencem aos donos 
ou colaboradores das empresas 
sediadas nessa área central, li-
berando assim as vagas nas vias 
públicas. Em contrapartida, 
como benefício os proprietários 
desses imóveis ficarão isentos 
do pagamento do IPTU. A pauta 
é uma reivindicação da CDL e 
Associação Empresarial de Ma-
ravilha, e visa desafogar os esta-
cionamentos das vias públicas, 
abrindo espaços para a cliente-

la do comércio local. 
O PL 24/2021, autoriza o 

Executivo Municipal a con-
tratar operação de crédito 
com a Caixa Econômica Fe-
deral, com a garantia do FPM 
no valor de até R$ 3 milhões. 
O valor será destinado para 
aquisição de uma área indus-
trial, e investimentos em in-
fraestrutura, como pavimen-
tação asfáltica e iluminação 
pública. 

De autoria do vereador Nata-
lino Prante, o PLL 05/2021 deno-
mina espaço público - Parque de 
Máquinas Lotário Luiz Rohenkol.

O PLL 006/2021, de autoria 
do vereador Vinicius Ventura, 
denomina espaço público Cen-
tro Municipal de Cultura Pro-
fessor Francisco Gialdi. 

O PLL 10/2021, de autoria 
da Bancada do PP, institui a Se-
mana Municipal de Educação 
no Trânsito.

O deputado Marcos Viei-
ra (PSDB) confirmou que na pró-
xima quinta-feira (23), o gover-
nador Carlos Moisés estará em 
Romelândia para a entrega da or-
dem de serviço para a contra-
tação do projeto de engenharia 
e posterior licitação da pavi-
mentação da Rodovia SC-492, 
que liga o município a São Mi-
guel da Boa Vista. A comiti-
va do governo vai dar início a 
uma série de obras em rodo-
vias do Oeste e Extremo-Oeste.

A pavimentação da SC-492 

é uma demanda histórica da re-
gião. O trecho de cerca de 9 km é 
de terra e é muito usado para a li-
gação entre os municípios e até 
Maravilha, evitando assim a BR-
282. Segundo o deputado Mar-
cos Vieira, que levanta a ban-
deira dessa pavimentação há 
muitos anos, o governo estadu-
al entendeu a importância des-
sa e de outras rodovias para o de-
senvolvimento do Grande Oeste.

“Muitas pessoas batalharam 
por esta conquista que agora vai 
começar a sair do papel. Com a 

pavimentação da SC-492, vai se 
consolidar um novo corredor de 
escoamento de produção regio-
nal, em paralelo com a BR-282 no 
extremo-oeste. Parabenizo o pre-
feito Juarez de Romelândia e to-
das as lideranças do PSDB de lá 
e também de São Miguel da Boa 
Vista, que sempre batalharam por 
esta rodovia, e também faço ques-
tão de elogiar o esforço do go-
verno do Estado, nas pessoas do 
governador Carlos Moisés e os se-
cretários Thiago Vieira, Eron Gior-
dani e Paulo Eli, para que esta e 

outras importantes rodovias se-
jam pavimentadas ou melhoradas 
em todo o Grande Oeste", desta-
cou o deputado Marcos Vieira.

O prefeito de Romelândia, 
Juarez Furtado, também come-
morou a notícia de que as obras 
da pavimentação vão finalmen-
te avançar. "É um sonho não ape-
nas de Romelândia e de São Mi-
guel da Boa Vista, mas de toda a 
região do extremo-oeste, e certa-
mente vai trazer desenvolvimen-
to e qualidade de vida para toda a 
população", ressaltou o prefeito. Deputado marcos vieira luta por esta obra há vários anos

gOVERnadOR na REgiãO 
deputado marcos Vieira comemora ordem de serviço para pavimentação da sC-492

Divulgação
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HISTÓRIA DAS MULHERES 
CATARINENSES

Foi aprovado nesta semana na Alesc o projeto de 
lei que inclui como atividade extracurricular das es-
colas o estudo da história das mulheres catarinenses 
– do campo e da cidade. O objetivo é dar visibilidade 
à trajetória de personalidades femininas, que muitas 
vezes ainda são desconhecidas no ambiente escolar. 
Acredito que estudar história é uma oportunidade 
única para compreender diversos aspectos da socie-
dade – e ter esse conhecimento com base em outros 
relatos e visões de mundo é fundamental. Sem contar 
que o aprendizado do passado pode resultar em mu-
danças importantes no presente. Bacana a iniciativa! 

Camilla Constantin, jornalista
As deputadas luciane Carminatti e marlene Fengler, durante a votação dos projetos

Daniel Conzi/Agencia AL Daniel Conzi/Agencia AL

Secom SC/Divulgação/CSC

Estradas melhores 

O governo catarinense vai melhorar as condições das rodovias 
federais aqui de Santa Catarina. Uma das bRs contempladas é 
a 163 aqui da nossa região. O aporte será de R$ 100 milhões. 
É uma das rodovias federais mais esburacadas aqui da 
região Oeste e merecemos condições de trafegabilidade 
melhores. O dinheiro é do governo catarinense, mas tem 
uma parcela de cada um de nós por meio dos impostos. 
Assim deve ser. Onde é possível melhorar, deve ser feito. Por 
outro lado, o governo não pode se esquecer de dar atenção às 
rodovias estaduais. 

Cleiton C. ferrasso, jornalsita

Governador na região 

O governador de Santa Catarina Carlos moisés da Silva 
vai cumprir agenda nos municípios da região entre a 
próxima quinta-feira (23) e sexta-feira (24). O chefe do 
Executivo Estadual deve anunciar recursos para os 
municípios e para obras nas rodovias estaduais da 
região. Justo, já que o Estado está entregando uma 
grande fatia de recursos para aplicar nas rodovias 
federais, que são, na verdade, de competência do governo 
federal. Nossas SCs amargam falta de investimentos 
há muitos anos e precisam de uma atenção do governo 
estadual. Entre os projetos que devem ser anunciados 
pelo governador está a revitalização da SC-160, que 
passa por modelo e outros municípios vizinhos, e a SC-
492, entre São miguel da boa vista e Romelândia. 

Carine arenhardt, jornalista  

Fotos: Arquivo/O Líder

CHEGA DE 
GOLPE!

Um morador de Maravilha 
perdeu R$ 10 mil no golpe do 
cartão de crédito nesta semana. 
Sim, mais uma vítima. No co-
nhecido golpe, o estelionatário 
liga para a vítima se passando 
pela agência bancária dizendo 
que o cartão foi clonado. Para 
resolver, o suposto banco man-
daria alguém buscar o cartão. 
Conversei, nesta semana, com 
a delegada Joelma Alberton, da 
Polícia Civil, sobre o caso. Ela 
me disse que a vítima em Mara-
vilha anotou a senha do cartão 
e entregou em um papel para o 
golpista... Pois é, vamos conver-
sar em casa com os familiares?

Ederson abi, jornalista
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O prefeito Sandro Dona-
ti (MDB) entregou na manhã 
de sábado (11) a ordem de 
serviço para revitalização da 
Avenida Anita Garibaldi, no 
centro de Maravilha. A obra 
será executada pela empre-
sa Gaia Rodovias, vencedo-
ra da licitação, no valor de R$ 
2.587.093,23. O trecho será 
todo revitalizado, com cons-
trução de ciclovia. 

De acordo com o contra-
to, a empresa terá seis meses 
para executar a obra, que foi 
viabilizada com recursos de 
emenda parlamentar do de-
putado estadual Valdir Co-
balchini (MDB). 

A entrega da ordem de 
serviço foi realizada no pá-
tio do Posto Diamante, com 

a presença de várias lide-
ranças, como o deputado 
federal Celso Maldaner e o 
deputado estadual Valdir 
Cobalchini. 

Durante sua manifesta-
ção, o deputado Celso Mal-
daner lançou Cobalchini 
como seu “sucessor em Bra-
sília”. Maldaner lembrou que 
não vai concorrer a deputa-
do federal e Cobalchini deve 
assumir essa responsabili-
dade para ajudar o municí-
pio de Maravilha. O prefei-
to Sandro Donati aproveitou 
e pediu que o parlamentar 
faça parecido com o ex-pre-
feito de Maravilha, que já 
destinou diversos recursos 
para o desenvolvimento de 
Maravilha. 

COmEÇOu Obra foi autorizada no último sábado (11) e orçamento é de R$ 2.587.093,23

após ordem de serviço, empresa realiza teste de 
carga para revitalização da avenida anita garibaldi

CICLOVIA 
O projeto contempla a construção de uma ciclovia, que terá início no semáforo entre as Avenidas maravilha 
e Sul brasil. O objetivo é dar continuidade a ciclovia da Avenida maravilha, seguindo pela lateral da rua Jorge 
lacerda, entrando na Anita Garibaldi. A ciclovia vai ser construída no lado esquerdo da via, para quem vem 
em direção ao centro da cidade, seguindo até o semáforo na esquina da Rua Prefeito Albino Cerutti Cella.
Conforme o engenheiro da prefeitura, pensando na segurança dos ciclistas que precisarão atravessar 
a Avenida, no entroncamento com a Rua Jorge lacerda, serão instaladas duas lombadas elevadas. 
Uma lombada vai estar na Avenida Anita Garibaldi e a outra na Rua Jorge lacerda, próximo da Amarap, 
aumentando também segurança para pedestres e motoristas naquele cruzamento.

O trabalho começou nesta semana, 
de acordo com o município, com os 
testes de carga no trecho que vai 
receber novo asfalto. As máquinas 
devem iniciar a retirada nos 
próximos dias. 
Conforme o projeto elaborado pelo 
município, a obra será no trecho da 
Avenida Anita Garibaldi, entre a Rua 
Jorge lacerda (próximo da Casa 
mortuária) até a Rua General Osório. 
De acordo com o engenheiro 
da prefeitura, Jorge Dummer, 
nas quadras seguintes, entre a 
Rua General Osório e a Avenida 
Araucária já foi feito um trabalho 
de restauração da via há alguns 
anos, e portanto o trecho não está 
contemplado neste projeto. 
Todo o trecho revitalizado vai 

receber uma nova camada de 
asfalto. Já o trabalho na base vai 
ter pontos com remoções mais 
profundas e trechos com reparos 
mais rasos. Conforme Dummer 
nos pontos mais críticos, onde o 
asfalto está bastante danificado, 
com problemas de infiltrações, e 
também nas proximidades das 
rotatórias o trabalho na base será 
mais profundo, a exemplo do que 
ocorreu na obra de revitalização da 
Avenida maravilha. 
A obra não contempla construção 
de novos passeios públicos, 
nem arborização. As árvores 
permanecem na Avenida, podendo 
serem necessárias apenas algumas 
podas de galhos para possibilitar o 
trabalho das máquinas. 

Revitalização vai restaurar todos os pontos precários

Carine Arenhardt/O Líder

Projeto prevê ciclovia ao longo da avenida

A ObrA
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ClEIToN C. FERRAsso

O secretário de Indús-
tria, Comércio e Turismo de 
Maravilha, Gelson Rosset-
to, participou do encontro es-
tadual do programa Cidade 
Empreendedora em Floria-
nópolis. O evento ocorreu 
na semana passada e reu-
niu representantes dos mu-
nicípios de Anchieta, Caibi, 
Maravilha, Itapiranga e Pal-
ma Sola – que aderiram ao 
ciclo 2021/2022 do Progra-
ma Cidade Empreendedo-
ra. O evento, promovido pelo 
Sebrae/SC, foi realizado no 
Resort Costão do Santinho, 
em Florianópolis, observan-
do todas as medidas neces-
sárias de segurança impostas 
pela pandemia da covid-19.

A iniciativa teve como 
objetivo promover a integra-
ção entre os agentes públicos 
para debater sobre a eficiên-
cia na prestação de serviço ao 
munícipe e oferecer conteú-

Representantes de municípios que fazem parte do programa 
estiveram no encontro

Em flORianóPOlis
maravilha participa de evento estadual 
do Programa Cidade Empreendedora

dos que motivem a inovação 
na gestão pública, visando 
o desenvolvimento econô-
mico dos municípios catari-
nenses. No encontro estadu-
al também foram fornecidos 
subsídios para a promo-
ção de estratégias de forta-
lecimento da economia lo-
cal e para contribuir com 
a competitividade das mi-
cro e pequenas empresas.

Segundo o secretário de 

Indústria, Comércio e Tu-
rismo de Maravilha, Gelson 
Rossetto, essa integração é 
importante porque possibi-
lita a troca de conhecimen-
tos, de boas práticas ado-
tadas pelos municípios e a 
atualização das exigências 
legais. “Todo esse apren-
dizado é necessário para 
atender cada vez melhor e 
com mais agilidade as de-
mandas dos munícipes, 

além de contribuir com o 
desenvolvimento econô-
mico territorial”, avaliou.

PROgRamaÇãO
A programação do even-

to foi baseada nos concei-
tos que norteiam a atuação 
do terceiro ciclo do Programa 
Cidade Empreendedora, que 
são cidades humanas, inte-
ligentes e sustentáveis. En-
tre os temas em debate, esti-
veram: nova lei de licitações 
nº 14.133/2021, desburocrati-
zação, gestão pública eficien-
te e inovação. Ainda entre os 
destaques da programação, o 
prefeito de Pinhalzinho, Má-
rio Afonso Woitexem, minis-
trou palestra sobre “A eficiên-
cia na gestão pública através 
da digitalização e simplifica-
ção”. Também foram apre-
sentados cases de sucesso 
do Programa Cidade Em-
preendedora dos municí-
pios de Campos Novos, In-
daial, Rio do Sul e Tubarão.

Divulgação

CARINE ARENHARDT 

A plataforma Maravilha 
Mais Empregos foi lançada 
oficialmente na quarta-fei-
ra (15). Esta plataforma de 
Maravilha é a primeira lan-
çada na região e apenas a 
5ª no Estado, reunindo ca-
dastros online de currícu-
los de trabalhadores e vagas 
de empregos oferecidos pe-
las empresas. O cadastro é 
gratuito e a plataforma é ge-
renciada pela Secretaria de 
Indústria Comércio e Turis-
mo de Maravilha.

Conforme o secretá-
rio de Indústria, Comércio 
e Turismo, Gelson Rosset-
to, a plataforma oportuniza 
tanto ao empregado buscar 
por trabalho cadastrando 
seu currículo, assim como 
ao empregador divulgar as 
vagas disponíveis. As em-

Plataforma é online e o cadastramento de vagas e currículos é gratuito

Reprodução internet

OnlinE Esta é a primeira plataforma lançada na região e a 5ª no Estado

município lança nova plataforma 
para cadastro de vagas de 
empregos e currículos

presas poderão disponi-
bilizar várias informações 
como o tipo de vaga, o per-
fil de trabalhador procura-
do, horários, entre outras 
demandas. 

O secretário reforça que 
a plataforma já está ativa, 
com empresas e emprega-
dos cadastrados e divulgan-
do suas informações. O novo 
serviço é oferecido pelo 

município numa parceria 
com o Senai, pelo Movi-
mento Santa Catarina pela 
Educação, e também com 
o Sine e Sala do Empreen-
dedor de Maravilha. Ros-
setto reforça que quem ti-
ver dúvidas pode entrar em 
contato pelo telefone what-
sApp 3664 3577, ou direta-
mente na Sala do Empreen-
dedor ou Sine. 

A plataforma pode ser 
acessada através do site ofi-
cial do município de Ma-
ravilha ou direto pelo en-
dereço eletrônico https://
maravilhamaisempregos.
santacatarinapelaeduca-
cao.com.br/. Mais 25 muni-
cípios catarinenses já estão 
trabalhando para implan-
tar a lançar esta plataforma 
online. 

Ano 1  Edição 12

Setembro / 2021

Notícias ALESC

Apoio financeiro deve 
atrair alunos à escola 

Alesc presta homenagem a 
atletas e paratletas de SC 

FOTO DA SEMANA

Mulheres na história 
e dados de violência 

“Na Estrada” mostra 
rotina dos deputados 

Alesc vai propor nova 
carreira para militares

SC vai enfrentar a evasão es-
colar. Esta foi a decisão da 
audiência pública realizada 
na Alesc, que sugeriu estra-
tégias como a concessão de 
bolsas e a busca ativa dos 
estudantes. Cerca de 22 mil 
alunos afastaram-se das sa-
las de aulas desde a pande-
mia. Destes, nove mil retor-
naram após o resgate pelas 
escolas, mas ainda há 13 mil 
alunos sem aulas. 

Uma sessão especial destacou mais de 40 atletas, paratletas 
e treinadores que participaram de competições internacio-

nais, como os Jogos Olímpicos e Paralímpicos de Tóquio e o 
Campeonato Sul-americano de Atletismo Sub-20, que aconte-
ceu no Peru. A Alesc reconhece justa esta homenagem a quem 
representou Santa Catarina em grandes competições e reforça o 
seu compromisso com o esporte e com os atletas catarinenses. 

Os deputados aprovaram 
mais dois projetos de lei. O 
primeiro inclui o estudo da 
história das mulheres catari-
nenses nas escolas, o outro, 
prevê que boletins de ocor-
rência especifiquem casos 
de violência a pessoas com 
deficiência. Os dados servi-
rão para embasar políticas de 
enfrentamento e de proteção 
a estas vítimas.

Assembleia lança o “Na Es-
trada”, uma série de repor-
tagens que apresentará o 
dia a dia de cada deputa-
do em sua região. O projeto 
quer mostrar que a atuação 
na Alesc resulta do traba-
lho feito na base, ouvindo as 
pessoas, conhecendo os pro-
blemas e trazendo para pau-
ta. As reportagens podem ser 
acompanhadas nos veículos 
de comunicação da Alesc. 

Uma Comissão Mista, com-
posta por cinco deputados, 
vai debater e construir uma 
proposta para o novo plano 
de carreiras e de progressão 
para os praças da Polícia e 
dos Bombeiros Militares de 
SC. O objetivo é apresentar 
ao governo, ainda neste ano, 
os pontos a serem aprimora-
dos e adaptados à nova reali-
dade do serviço público. 

homenagem | Autoridades participaram da cerimônia e 
parabenizaram os atletas pelo trabalho com seriedade e 
determinação. Deputados ressaltaram que eles são orgulho 
e exemplo para Santa Catarina

foto: Vicente Schmitt/AGÊNCIA AL

@assembleiascwww.alesc.sc.gov.br (48) 99960-1127
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Em fEsTa Trabalho diferenciado é reconhecido por clientes e amigos 

Casa norte comemora dois anos de atividade 
e abre filial em maravilha 

A Casa Norte, barbearia, 
estúdio de tatuagem, bouti-
que com roupas masculinas 
e bar, comemorou no últi-
mo sábado (11) dois anos 
de atividades em Maravi-
lha. O espaço fica na Ave-
nida Araucária, ao lado da 
Caixa Econômica Federal. 
Com espaço amplo e mo-
derno, o ambiente foi proje-

tado para receber cada cliente 
de forma especial. Uma gran-
de recepção para os clientes 
foi organizada para comemo-
rar os dois anos de sucesso.  
O local trabalha com qua-

tro barbeiros e duas tatu-
adoras, além do atendi-
mento diferenciado. Os 
horários são das 8h30 às 22h, 
de segunda-feira a sábado. 
Felizes com o sucesso da em-

presa, os proprietários Stéfani 
e Paulo Marcos também inau-
guraram a primeira filial, no 
Posto Kakareko, na Avenida 
Maravilha, com atendimento 
de barbeiro.

Fotos: Ederson Abi/O Líder

Clientes foram recepcionados com churrasco e música ao vivo

Novo local trabalha com quatro barbeiros e duas tatuadoras

Equipe da Casa Norte curtindo a inauguração do novo espaço
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“O mal de quase todos nós é que 
preferimos ser arruinados pelo 
elogio a ser salvos pela crítica.” 

Norman Vincent Peale
por RAqUEL BASSO HÜBNER

ECONOMIA E NEGÓCIOS
raquel@jornalolider.com.br

mansão em Los Angeles no valor de Us$ 500 
milhões acumula dívidas e processos

Uma residência gigantesca em Los Angeles, apelidada de “The One”, está à venda depois que o 
proprietário acumulou mais de US$ 100 milhões em empréstimos e dívidas, de acordo com docu-
mentos judiciais. Em uma postagem no Instagram, Nile Niami, produtor imobiliário “The One”, lan-
çou a casa de quase 10 mil metros quadrados, com sete piscinas, garagem para 50 carros, adega de 
10 mil garrafas e até boate particular. Promovida como a maior e mais cara propriedade urbana do 
mundo, a “The One” deve chegar ao mercado por US$ 500 milhões, de acordo com o vídeo que Nia-
mi postou no Instagram. Agora, no entanto, a venda é para quitar as dívidas de milhões de dóla-
res do imóvel. Niami pegou emprestado US$ 82,5 milhões da Hankey Capital em 2018 para conti-
nuar construindo a casa. Mas em março deste ano, a Hankey notificou a inadimplência enviando 
a propriedade para uma venda de execução hipotecária. Niami teve 90 dias para pagar ou renego-
ciar a dívida, que cresceu para mais de US$ 110 milhões, de acordo com documentos judiciais.

Youtube / Michael Blakey

Nota de R$ 200: um ano depois do 
lançamento, lobo-guará está “desaparecido” 

Para o lançamento da nota, em 2 de setembro do ano 
passado, o banco Central gastou R$ 113,8 milhões 
para fabricar 450 milhões de cédulas. Desse total, 18% 
estão em circulação, ou 81 milhões de unidades (o 
equivalente a R$ 331,4 bilhões). Os outros 369 milhões 
de cédulas produzidas e ainda não distribuídas estão 
guardadas com o banco Central. Um dos motivos desse 
“desaparecimento”, segundo estudo publicado pelo 
mossavar-Rahmani Center for business and Government, 
da Universidade de harvard, nos Estados Unidos, mostra 
que, no mundo todo, as notas de alto valor de vários 
países são o “mecanismo de pagamento preferido” dos 
criminosos. isso porque quem usa dinheiro em espécie 
se fia no anonimato e na falta de registro de transações. O 
dinheiro físico também oferece uma relativa facilidade de 
transporte, sem deixar rastros eletrônicos. Nos Estados 
Unidos, por exemplo, 80% dos 12 bilhões de notas de US$ 
100 (mais alta por lá) circulam fora do país, conforme um 
levantamento do Federal Reserve (o bC americano).

Exportações de SC crescem 
16,9% em agosto

Os embarques de Santa Catarina para o exterior tiveram 
um avanço de 16,9% em agosto na comparação com 
o mesmo mês do ano anterior. As carnes de aves e 
de suínos permaneceram como os principais itens na 
pauta catarinense e responderam por cerca de 27% das 
exportações no mês. Entre os destaques estão os setores 
de madeira e móveis e equipamentos elétricos, que vêm 
passando por uma alta nos embarques para o exterior. 
O reaquecimento da economia dos Estados Unidos 
ajuda a explicar o avanço destes segmentos, que tiveram 
expansão de 29,6% e 48,7%, respectivamente, no valor 
exportado em agosto na comparação com o mesmo mês 
do ano passado. Principal parceiro comercial do estado, 
foram US$ 171 milhões negociados. O grande destaque 
positivo ficou para a Argentina, que elevou de forma 
significativa as importações dos setores metalmecânica e 
metalurgia e alimentos e bebidas. Com US$ 48,3 milhões 
em compras da indústria catarinense frente a US$ 33,7 
milhões de agosto do último ano, o incremento total do 
país vizinho foi de 43%.

Por que consumidores 
terão que se 
acostumar com prazos 
de entrega mais longos 

Embora a pandemia te-
nha levado muitos às com-
pras on-line pela primeira 
vez, as interrupções da cadeia 
de abastecimento global que 
surgiram com ela nos últimos 
18 meses forçaram as pesso-
as a enfrentar experiências an-
tes inimagináveis: escassez 
de produtos, atrasos prolon-
gados, frustração por não ter 
o produto imediatamente. As 
mudanças climáticas podem 
significar que atrasos nas en-
tregas dos produtos se tornem 
parte da vida cotidiana dos 
compradores no longo prazo. 
Mesmo depois que os casos 
de Covid-19 desaparecerem, 
desastres naturais e even-
tos climáticos extremos ame-
açam interromper as cadeias 
de abastecimento em todo 
o mundo, conforme matéria 
de Nathaniel Meyersohn, do 
CNN Business, de Nova York.

Setor de serviços cresce 17% 
no acumulado do ano em SC

Santa Catarina mantém um cresci-
mento acima da média nacional no se-
tor de serviços. Dados divulgados nesta 
terça-feira, 14, pelo Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE) apon-
tam alta de 17,1% entre janeiro e julho, 
na comparação com o mesmo período 
do ano anterior. Segundo o IBGE, o se-
tor já se recuperou das perdas causa-
das pela pandemia. No estado, o volu-
me de serviços hoje já está 13,3% acima 
do registrado no pré-pandemia. Nacio-
nalmente, este índice está em 3,9%.

Encher tanque com gasolina ficou quase 
R$ 80 mais caro em 2021 

Os motoristas que pagaram para encher o tanque de um veículo com 50 litros de gasolina na úl-
tima semana precisaram desembolsar, em média, R$ 302,95, de acordo com informações da ANP 
(Agência Nacional do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis). O valor é R$ 78,80 (35,2%) supe-
rior aos R$ 224,15 que eram necessários para completar o mesmo reservatório nos últimos dias de 
2020. O resultado vai em linha com os dados do IBGE (Instituto Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca), que apontam os combustíveis como os vilões da inflação deste ano, com alta de 31,09% no preço 
da gasolina somente entre os meses de janeiro e agosto. Segundo os dados da ANP, o preço da gaso-
lina já é encontrado por mais de R$ 7 nos Estados do Acre, Rio de Janeiro e Rio Grande do Sul, locais 
onde o custo para encher um tanque de 50 litros pode superar os R$ 350. O custo mais alto do abas-
tecimento com gasolina, de R$ 7,185 por litro, foi encontrado em dois postos localizados no muni-
cípio de Bagé (RS), onde há sete postos que cobram mais de R$ 7 pelo litro do combustível. Com as 
diferenças registradas, é possível afirmar que há uma diferença de 39,5% ou R$ 101,75 para encher 
um tanque de 50 litros com gasolina entre o posto mais barato e o mais caro do Brasil.
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siPaT 2021
Hospital promove semana de Prevenção de acidentes de Trabalho 
CARINE ARENHARDT 

O Hospital São José de Ma-
ravilha realizou nesta sema-
na a Sipat 2021 – Semana Inter-
na de Prevenção de Acidentes 
de Trabalho. A programa-
ção teve início na segunda-fei-
ra (13) e encerrou na sexta-feira 
(17), com ações voltadas à pre-
venção de acidentes de traba-
lho e doenças ocupacionais. 

O objetivo foi orientar e 
conscientizar os funcionários 
sobre a importância dessa pre-
venção, fazendo com que a 
equipe resgate valores esqueci-
dos no dia a dia, tendo não só 
a ideia de segurança, mas tam-
bém colocando isso em prática. 

PROgRamaÇãO 
Entre a segunda-feira e ter-

ça-feira (14), foi realizada a 
abertura da programação, abor-
dando segurança e saúde no 
trabalho e o uso correto dos 
EPIs, com encontros na sala de 
reuniões. A orientadora foi a 
técnica de segurança no traba-
lho, Solange Basso, com apoio 
da Comissão Interna de Pre-

venção de Acidentes (Cipa). 
Na quarta-feira (15) e quin-

ta-feira (16), foram realiza-
das orientações no refeitório, 
com vídeos sobre a valoriza-
ção da família no Hospital São 
José, uso de EPIs e higienização 
das mãos. Os funcionários re-
ceberam vídeos de seus filhos, 
pedindo para que eles se cui-
dem no trabalho, seguindo to-
das as normas de prevenção. 

Na sexta-feira (17), a pro-
gramação encerrou duran-
te a tarde, na sala de espera 

da UTI, com um treinamen-
to sobre ergonomia no traba-
lho. A atividade foi orientada 

pelos fisioterapeutas Muni-
ra Hopf, Maria Pivetta, Clei-
ton Heinzen e Keila Hoppe. 

Fotos: Divulgação

Treinamentos e reuniões ocorreram durante a semana 

Técnica de segurança, Solange basso  e presidente da Cipa, Andressa Kramer

ClEIToN C. FERRAsso

O colegiado pelo Planeja-
mento Urbano de Obras Mu-
nicipais da Amerios se reuniu 
com os gerentes Municipais 
Convênios e Contratos, que 
são responsáveis pela capta-
ção de recursos municipais. 
O encontro ocorreu segunda-
feira (13), à tarde, na Amerios. 
Essa foi a primeira reunião 

presencial, já que desde o ano 
passado o grupo discutia os 
assuntos de forma online. 

Basicamente, a pau-
ta tratou sobre assuntos ad-
ministrativos no que tange à 
busca de recursos pelos mu-
nicípios, transferências vo-
luntárias, além da discussão 
sobre o modelo de exce-
lência em gestão nos mu-
nicípios catarinenses. 

PREsEnCial
Colegiado de Planejamento 
urbano da amerios realiza 
reunião em maravilha

PREVEnÇãO Folders sobre a conscientização ao suicídio e sementes de 
girassol estão sendo entregues

Caps realiza ações referentes 
ao setembro amarelo 

Desde 2014, a Associação Bra-
sileira de Psiquiatria (ABP), em 
parceria com o Conselho Federal 
de Medicina (CFM), organiza na-
cionalmente o Setembro Amare-
lo.  Conforme a psicóloga e coorde-
nadora do Caps de Maravilha, Ana 
Paula de Oliveira, o suicídio é pouco 
abordado especialmente pelo estig-
ma relacionado a ele, o que desper-
ta vergonha e medo em discorrer 
sobre o tema.  

Setembro amarelo é um mês 
para falar do assunto, que deve es-
tar presente em todos os meses do 
ano.  O suicídio é uma realidade 
bem mais comum do que se ima-
gina e vem chamando atenção de 
toda a sociedade, tratando-se de 
um assunto bem delicado.

Dados da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) indicam que, 
todos os anos, 800 mil pessoas ti-
ram suas vidas em todo o mun-
do. De acordo com a entidade, em 
grande parte dos casos, os transtor-

nos mentais - particularmente de-
pressão e abuso de substâncias -, 
são fatores que contribuem para to-
mar essa atitude extrema.

Conforme Ana, neste mês está 
sendo realizada uma campanha de 
conscientização sobre a prevenção 
do suicídio, sendo 10 de setembro, o 

Dia Mundial de Prevenção ao Suicí-
dio. O Caps juntamente com o Hos-
pital São José realizou uma mesa re-
donda para abordar esse assunto 
de extrema importância, que teve 
como objetivo a conscientização da 
equipe de saúde e promoveu diálo-
go e futuras abordagens de atendi-

mento e através dessas conversas dei-
xar as pessoas que sofrem saberem 
que não estão sozinhas.

Ainda foram desenvolvidos fol-
ders que estão disponíveis em uni-
dades de saúde, escolas, prefeitura, 
órgão da assistência social, hospital, 
com informações sobre o Setembro 
Amarelo, sinais de alerta, passos para 
auxiliar uma pessoa em sofrimento 
psíquico e locais onde procurar ajuda.

Ana relata que o folder leva a se-
guinte frase: “Assim como o girassol 
escolhe sempre estar voltado para 
o sol, escolha sempre localizar o 
lado melhor, mais bonito, mais lu-
minoso e vibrantes das coisas que 
te acontecem”. Segundo ela, tam-
bém estão sendo distribuídas se-
mentes de girassol. 

Ela também explicou que o as-
sunto suicídio e valorização a vida é 
abordado constantemente no Caps, 
através de atendimentos individuais, 
grupos terapêuticos e orientações aos 
familiares.

Ana Paula é psicóloga e coordenadora do Caps
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por DR. GEOvANI DELEvAtI

MEDICINA E SAÚDE

uROlOgisTa: É o especialista que trata as doenças do aparelho 
urinário masculino e feminino, assim como as doenças do 
aparelho reprodutor masculino. Para isso é necessário passar 
pela residência de Cirurgia Geral e posteriormente de Urologia. É 
o cirurgião do aparelho urinário e aparelho reprodutor masculino, 
mas também trata de doenças clínicas. Em síntese, no que 
se refere ao aparelho reprodutor, é para o homem o que o 
ginecologista é para a mulher.

urologista, 
nefrologista e 
proctologista

DIfEREnÇAs EnTRE

É muito comum 

recebermos 

pacientes no 

consultório com 

queixas de doenças 

que não competem ao 

urologista, principalmente 

aquelas relacionadas 

às doenças anorretais, 

como hemorroidas 

ou sangramentos 

intestinais. A mídia 

também confunde muito 

o papel do urologista 

e do nefrologista 

no que se refere ao 

transplante renal.

Para ajudar nesse sen-

tido, farei uma explicação 

sucinta da diferença entre 

essas especialidades, tanto 

na formação desses profis-

sionais, quanto no campo 

de atuação dos mesmos.

Pelo fato de o urolo-

gista fazer o toque retal, 

muitas vezes o pacien-

te confunde, achando que 

doenças nessa região são 

competência do urologista.

PROCTOlOgisTa: Também é cirurgião, mas 
somente de doenças do aparelho digestivo, 
cólon, reto e ânus. Para isso, faz inicialmente 
residência em Cirurgia Geral e posteriormente 
em Proctologia.
Trata doenças como hemorroidas, fístulas, 
sangramentos intestinais, assim como 
inúmeras doenças inflamatórias do intestino 
grosso. Pelo fato de o urologista fazer o toque 
retal, muitas vezes o paciente confunde, 
achando que doenças nessa região são 
competência do urologista.
Na realidade, o urologista faz o toque retal 
unicamente para avaliar a próstata, sua 
consistência e tamanho, entre outros sinais.

Fonte: Sociedade Brasileira de 
Urologia/ Dr. Rodrigo Monnerat

nEfROlOgisTa: É o clínico dos rins. Nesse contexto, 
necessita de residência em Clínica médica e 
posteriormente em Nefrologia. Trata de condições clínicas 
nas quais não há necessidade de tratamento cirúrgico.
Na prática diária é o especialista responsável pelas clínicas 
de hemodiálise, trabalha junto com urologista nos casos de 
transplante renal, em que o urologista faz o procedimento 
cirúrgico e o nefrologista o acompanhamento clínico 
desses pacientes.
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As instalações da época com 5 salas de aula

RECORdandO:
Em 13 de julho de 1956, pelo decreto nº 171/56, a escola foi transformada em Grupo Es-

colar Nossa Senhora Da Salete, deixando de ser Escolas Reunidas Vera Gomes De Miranda.

grupo de professores que nesta época exerciam a função:

Da esquerda para a direita: Alice Gotardo, Zeneide De Carli 
Cembranel, Elza Garbim (in memória), Genoveva Frandoloso, 
mercedes Rodrigues (in memória); maria Walker Stiler, 
Nilva Yung, Elisabete hanalhdt, Germana Condebella; maria 
Cembranel Garrafa (in memória)

Saudosamente aos 70 
anos (19/09/2021) da 
escola lembrando a 
equipe de professoras 
e a elas demonstramos 
nosso reconhecimento, 
respeito, carinho e 
gratidão.
Nossa homenagem 
pela semente lançada, 
amor pela vida.

PRoFEssoREs:  
Adiles Maria Cembranel
João Luiz Cembranel

LEMBRAnÇAs QUE sE PERPETUAM nO TEMPO.
Parabéns! “Setenta anos de história”.
Escola Estadual Nossa Senhora Da Salete.
Nasceu e cresceu junto com a comunidade, e, na sua trajetória cons-

truiu um belo testemunho histórico, promoveu, participou no desenvol-
vimento da educação e cultura, construindo cidadanias, promovendo vi-
das, ajudando a impulsionar o desenvolvimento do município e região.

Crescemos juntos, compartilhamos na sublime missão de ensinar.
Orgulhosos de dedicar nossa vida profissional ao grande bem que é a educação. 
Nos deste educação, formação e saber.
Somos gratos a ti.
Obrigado.

EduCaÇãO Referência em educação, à escola foi à primeira unidade de ensino do município de Maravilha

Comunidade escolar comemora 70 
anos da EEb nossa senhora da salete
FRANCIElE BoRGEs

A Escola de Educação 
Básica Nossa Senhora da Sa-
lete iniciou suas atividades 
na década de 50 e neste ano 
completa 70 anos de ativi-
dades em Maravilha. O edu-
candário nos dias atuais tem 
uma estrutura física de 10 
mil metros quadrados com 
quase seis mil metros de 
área construída para aten-
der a demanda. 

Atualmente a escola 
conta com aproximadamen-
te 1.300 alunos divididos em 
52 turmas, do 1º ao 5º ano, 

6º ao 9º ano e ensino mé-
dio. Dentro do ensino médio 
tem: ensino médio inovador 
e regular e a partir do ano 
que vem terá o novo método 
de ensino médio. O educan-
dário também conta salas 
especializadas para defi-
ciente auditivo e deficiente 
visual e é a única escola da 
cidade que disponibiliza o 
ensino médio noturno. 

De acordo com o dire-
tor da instituição, Odair Ba-
tistello, a equipe é composta 
por mais de 100 professores, 
sete serventes, e 12 profis-
sionais na área administrati-

va.  Batistello ressalta que se 
sente orgulhoso em estar à 
frente da escola e através do 
seu trabalho contribuir para 
o crescimento e desenvolvi-
mento da instituição. “Sinto 
muito orgulho, pois estudei 
toda minha vida nesta esco-
la e hoje estar como gestor 
de uma das maiores insti-
tuições de ensino do muni-
cípio é muito gratificante”, 
ressaltou. 

Ele ressalta que na ges-
tão anterior e na atual con-
seguiu fazer grandes mo-
dificações dentro da escola 
entre elas: climatização, câ-

meras de vigilância, tele-
visões, DVDs, data shows 
em todas as salas, wi-fi, en-
tre outras.  “Sinto muito or-
gulho em estar à frente de 

uma instituição de tanto res-
peito e que faz parte da his-
tória do município. Ao longo 
destes 70 anos dificilmente 
se encontra alguém que não 

teve alguma relação com a 
escola Nossa Senhora da Sa-
lete. E hoje a instituição é re-
ferência para outras escolas”, 
enfatizou. 

PRogRAmAção
De acordo batistello, o objetivo era fazer uma grande festa para comemorar os 
70 anos da escola, mas devido à pandemia não será possível realizar o evento. 
Segundo ele, várias outras ações serão realizadas, como documentário sobre a 
história dos 70 anos da escola, com personagens marcantes e depoimentos que 
será lançado no próximo dia 23.  
Entre as ações está à exposição no museu municipal Padre Fernando Nagel para 
mostrar a história da escola. Uma campanha na internet também foi lançada, 
onde cada grava uma mensagem e coloca na rede social, marca a escola em 
suas redes sociais. “Sabemos que a escola faz parte da história de muitas 
gerações. Por essa razão que convidamos as famílias que gostariam de participar 
com uma homenagem relatando sua relação com a escola”, destacou.
Nesta semana também ocorreu o lançamento do novo uniforme, com destaque 
para a tradicional cor azul. E para hoje (18), haverá uma benção no comércio com 
a passagem de um carro de som com a Nossa Senhora da Salete ornamentada. 
E amanhã (19), terá missa, a partir das 09 hs na igreja Católica e após retirada da 
carne para o almoço. 

Educandário está localizado no centro de maravilha e atende mais de 1.300 alunos

Alex Grunwaldt
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Meteorologista Piter Scheuer 
destaca que o período será de 
chuvas mais regulares

Primavera inicia na 
próxima semana e traz 
colorido especial às ruas 

mudanÇa 
dE EsTaÇãO

CAMIllA CoNsTANTIN

O mês de setembro é marcado pelo início da estação mais 
colorida do ano. A primavera inicia quarta-feira (22) e os mara-
vilhenses já podem conferir belas paisagens nas ruas da cida-
de, além de casas com jardins cheios de flores. 

De acordo com o meteorologista Piter Scheuer, o novo pe-
ríodo, que vai até o dia 21 de dezembro, terá chuvas mais re-
gulares do que a estação anterior. A tendência é que outubro 
seja um mês mais chuvoso e novembro marcado por períodos 
de tempo seco. 

Scheuer destaca ainda que dezembro deve contar com 
pancadas de chuva passageiras, alimentadas pelo calor e pela 
umidade. “A primavera será caracterizada por períodos de frio 
fora de época e também de aquecimento precoce”, afirma.

Margarida: Gosta muito de sol 
e deve ficar posicionada em local 
com iluminação na maior parte 
do dia. Não é necessário colocar 
muita água, é resistente e fácil 
de se desenvolver, uma ótima 
alternativa para quem não tem 
muita experiência com jardinagem. 
A melhor fase para dar vida a novas 
mudas de margarida é o início da 
primavera.

Beijinho: Gosta de exposição 
solar ou pouca sombra. De fácil 
cultivo, não se adapta ao frio, sendo 
indicada para primavera e verão. 
A flor é linda, resistente e conta 
com várias cores, o que possibilita 
escolher tonalidades diferentes e 
deixar o jardim bem colorido. 

VerBena: Gosta de sol e a melhor 

época de plantio é na primavera. 
O solo deve ser bem fertilizado, 
de preferência rico em matéria 
orgânica. 

Begônia: A begônia é considerada 
uma das principais flores para 
decoração de jardins, pois se 
caracteriza pelo fácil cultivo. Essa 
flor deve ser mantida em local 
que receba luz solar e uma dica 
importante é manter o solo fértil. 
A hidratação não pode ser feita em 
excesso.

Lírio: É indicado que seu 
plantio seja feito entre outubro 
e novembro. Estas plantas não 
gostam de terra muito úmida, a 
dica é ter cuidado para não molhar 
muito e acabar encharcando a flor.

Estar perto da natureza e caminhar por ruas e praças mais coloridas 
é algo muito positivo, mas melhor do que isso é poder conviver todos 
os dias com a beleza das plantas em casa. Confira a seguir algumas 
espécies que são ideais para o plantio nesta estação.

estAÇÃO dAs FLOres

mudanÇa 
dE EsTaÇãO
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CARINE ARENHARDT 

Geladinhos e com um sabor inconfun-
dível, esta é uma receita praticamente in-
falível. Quem não gosta de degustar um 

bom sorvete, com seus mais variados 
sabores? Ele faz parte dos bons encon-
tros entre amigos e família e é uma óti-
ma pedida principalmente naqueles dias 
mais quentes. 

O Dia do Sorvete, comemorado na 
próxima quinta-feira (23), chega junto 
com a primavera, estação que abre a tem-
porada mais quente do ano e a mais movi-
mentada para as empresas do ramo. 

RECEiTa infalíVEl
Cheios de sabor, sorvetes fazem 
sucesso nas estações mais quentes 

E que tal comemorar este dia, 
escolhendo entre mais de 200 
sabores? Fica até difícil né, mas 
da pra ir experimentando aos 
poucos. A empresa 200 Sabores 
tem dois pontos de atendimento em 
Maravilha, com lojas nas avenidas 
Araucária e Sul Brasil. E como o 
próprio nome sugere, são mais de 
200 sabores, 206 pra ser exato, na 

escolha dos milk shakes.  
O cliente pode optar pelas opções de 
casquinha, cascão, big especial, 
crocante, esquimó, ou os 
deliciosos milk shakes. São ainda 
quatro tamanhos diferentes, a 
escolha do cliente. 
E empresa iniciou o atendimento em 
Maravilha há nove meses, fundada 
pelos proprietários Rhafael Wilmann 

e Gian Caverzan. A escolha de abrir 
a empresa no município partiu da 
percepção de que Maravilha precisava 
de algo novo. Conforme o colaborador 
Diego Voiteroscki, escolhido pelos 
proprietários para os representar 
a empresa, a 200 Sabores oferece 
uma experiência única à família 
maravilhense, de provar produtos com 
uma receita caseira e deliciosa. 

“Somos a única empresa na região 
com mais de 200 sabores de Milk 
Shake. Não nos preocupamos 
somente em vender bem, mas sim 
com a qualidade do nosso produto, e 
por isso, a produção do nosso sorvete 
é feita pela própria equipe. Também 
gostaríamos de destacar que nossa 
empresa possui princípios cristãos 
familiares”, destaca Voiteroscki. 

emPresA OFereCe mAIs de 200 sAbOres 

infORmE PubliCiTáRiO
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Equipe da loja com sede na Avenida Araucária Sede da 200 Sabores na Avenida Araucária

Equipe da loja na Avenida Sul brasil loja na Avenida Sul brasil 
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por SIMONE HÜBNER

TOQUE DE REQUINTE

Vitrine

Você já parou para pensar que tudo que usa-
mos gera uma sensação e transmite uma men-
sagem para nós mesmas e para os outros? Caso 
sua resposta seja “não”, aconselho você a desco-
brir o que a sua imagem tem transmitido através 
das roupas. Será que é alegria? Confiança? Tran-
quilidade? Distanciamento? Ou até mesmo, de-
sordem? 

Sim! As mensagens podem ser super posi-
tivas, mas às vezes bem negativas. Tudo que es-
colhemos vestir comunica algo e gera diferentes 
sentimentos e até mesmo julgamentos incons-
cientes no nosso cérebro. E de todos os estímulos 
visuais que temos no nosso dia a dia, a cor é o es-
tímulo mais forte em uma imagem.

MAs o quE Isso quER DIzER?
Na nossa imagem tudo que possui cor acaba 

chamando mais atenção do nosso cérebro: rou-
pas, maquiagem, cabelo, acessórios, etc. Só de-
pois de identificar as cores, o cérebro identificará 
os outros estímulos (linhas, formas, proporção). 
E a forma como usamos as cores transmite sen-
sações e gera sentimentos e até julgamentos in-
conscientes ao nosso respeito. Por isso, entender 
o efeito das cores na nossa aparência pode ajudar 
a nos entender e, principalmente, a decidir de for-
ma estratégica o que usamos todos os dias.

efeito das cores neutras
Perfeitas para ambientes de trabalho ou 

para quem quer transmitir mais maturidade.
São as cores que conhecemos como 

“básicas” e por serem pouco chamativas 
conferem seriedade a aparência profissional, 
além de ser super fáceis de combinar. São 
elas: o preto, cinza, branco, areia e beges.

mas também existem os neutros 
coloridos que criam combinações mais 
criativas e ainda assim transmitem 
sobriedade, como o mostarda, vinho, azul 
marinho, caramelo, marrom, telha, verde 
musgo e o verde militar.

Os neutros coloridos são uma ótima 
alterativa para substituir o preto e branco. 
Que tal usar uma calça azul marinho ou 
terracota, em vez da calça preta de sempre? 
Aposto que você vai amar o resultado!

efeito das cores vivas
Excelente opção para quem busca se 

destacar, chamar mais atenção para si 
ou para alguma região do corpo que quer 
colocar em evidência.

Por serem bem vibrantes elas 
transmitem muito dinamismo, criatividade, 
sociabilidade e comunicação: laranja, 
vermelho, fúcsia, rosa pink, turquesa e 
amarelo. Por terem muito contraste elas 
podem ser um pouco cansativas, então a 
dica é usá-las com moderação e em pontos 
no seu look.

efeito das cores claras e pastéis
ideais para quem quer transmitir mais 

leveza, feminilidade e jovialidade. Por serem 
suaves deixam qualquer look mais discreto, 
romântico e por vezes elegante.

As cores claras ou pastéis também são 
conhecidas como “candy colors” e são elas: 
o branco, o rosa bebê, rosa antigo, azul claro, 
lilás, verde menta e amarelo claro.

efeito das cores escuras
Por conterem muito preto, elas 

transmitem uma imagem séria, discreta, 
fechada e por vezes poderosa. Por não 
chamarem a atenção, roupas escuras são 
mais elegantes, porém, podem comunicar 
uma pessoa mais introvertida e menos 
sociável.

E aí? Quais cores você mais tem usado? E 
qual a mensagem que você tem transmitido 
com as cores dos seus looks? Será que precisa 
mudar alguma coisa, talvez incluir cores novas 
no guarda-roupa? vale a reflexão, né?

Fonte: Dimy/Blog
excelente final de semana a todos!

COnHEÇa O EfEiTO das 
COREs E usE-as a sEu faVOR
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por SUSANE ZANIN
MODA & ESTILO

Vitrine
PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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Móvel com
assento
macio e
ajustável

1.101, em
romanos

Ex-palhaço
reeleito

deputado
federal

Solução
caseira de
água, sal
e açúcar

Alicerce do
limpador

de janelas
de prédios

Estrada,
em inglês

Gilberto
Braga, au-
tor de tele-

novelas

(?)+Design,
atração da
indústria
criativa

Item do
estojo de 
maquia-

gem

Igreja e-
vangélica
da Bispa

Sônia

Uma
Thurman,
atriz de
"Kill Bill"

(?) de la-
zer, espa-
ço de con-
domínios

Cachorro
azul da

Turma da
Mônica

"Um (?) A-
mor", músi-
ca de Paula
Fernandes

Idade da
(?): os 40
anos, na
mulher

Informa-
ções do
boletim
escolar

Diferencial de
sorveterias e pizzarias

Pedido do público ao
fim do bom show

Sim!
Letra da roupa do

Robin (HQ)

(?) de água fria: verda-
de desagradável (pop.)

Naturalidade de
Malvino Salvador

Abastada

Secreção
intensa na

sauna

Cobertura
do circo
Foco da
pitiríase
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(abrev.)
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banheiros

Material
de panelas

Tecido
luxuoso

Deus da
mitologia
nórdica

Assassinar

Unidades
da resma

Vovó (?), 
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dora de
programa
de Culiná-
ria na TV

Como
costumam
ser os ani-
versários
infantis
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 3/hot. 4/odin — road. 11/samba-reggae. 16/poltrona retrátil.

EsPaÇO gOuRmET

Na semana passada eu trouxe as principais 
tendências de vestuário para a primavera/
verão 2021/2022. Para falar do look completo, 
vamos conversar sobre os calçados e acessórios 
que ganharão nossos corações nas próximas 
estações?
A tão falada “moda dopamina” (colorida e alegre) 
não está restrita somente às roupas. Ela aparece 
também nos acessórios através das cores, mas 
principalmente em versões divertidas: pulseiras e 
outros acessórios de miçangas, às vezes até com 
mensagens positivas e emojis, presilhas coloridas 
e até em unhas decoradas. 
E você deve ter notado também que as 
pulseirinhas de miçangas divertidas e coloridas 
são facilmente feitas a mão, não é? Pois saiba 
que essa é uma forte tendência mesmo: o feito 
a mão. Ela aparece em bolsas, calçados e outros 
acessórios também, seja em miçangas, pedrarias 
diferenciadas ou nas bolsas de palha ou crochê.
Os tamancos também chegam com força, seja 
em modelos mais minimalistas e delicados ou 
mais chamativos, bem como em versões dos 
mais diversos tipos de saltos ou mesmo sem eles. 
Resumidamente em todos os tipos de bolsas, 
calçados ou acessórios vejo dois extremos nesse 
verão: ou é bem colorido e chamativo ou é bem 
minimalista.
Por fim, com muita felicidade que venho te falar 
sobre nosso amado tênis. Ele continua sendo uma 
forte tendência para compor looks, melhor ainda 
quando é para quebrar a seriedade e trazer estilo.
minha leitura é de que, mais do que nunca, a moda 
está ao serviço do consumidor. Seja para nos 
deixar mais confortáveis, autênticas ou alegres, a 
única regra é se divertir sem regras!

TENDÊNCIAS DE PRImAVERA/
VERãO 2021/2022 Em 

bOLSAS E ACESSóRIOS

INGREDIENTES
2 xícaras de arroz arbório
80g de queijo gorgonzola
50g de queijo parmesão
300g de palmito juçara ou açai
3 colheres de sopa de cheiro-verde
sal
pimenta-do-reino
1 cebola média
azeite de oliva

2 tabletes de caldo de legumes
1 xícara de café de vinho branco

mODO DE PREPARO
Colocar numa panela dois litros 
de água com o caldo de legumes, 
quando ferver abaixe o fogo. Picar a 
cebola e refogar numa panela com 
o azeite de oliva. Acrescentar o ar-
roz arbóreo, temperar com o sal e 
a pimenta. Deixar suar um pouco e 
em seguida colocar o vinho. Assim 

que o vinho for absorvido pelo ar-
roz, acrescente a primeira concha 
de caldo quente (não pare de me-
xer, para não grudar)
Vá acrescentando mais caldo a me-
dida que ele for evaporando. Re-
duza aos poucos a quantidade 
de líquido que vai acrescentan-
do e continue mexendo (aproxi-
madamente por 15 minutos). Adi-
cione o palmito picadinho e mexa 
bem. Adicione o queijo gorgonzo-

la e mexa, abaixe o fogo e experi-
mente para ver se precisa corrigir 
o sal. Adicione o queijo parmesão. 

Misture delicadamente e desligue 
o fogo. Sirva com cheiro verde e 
queijo parmesão ralado.

RisOTO dE PalmiTO COm gORgOnzOla
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Vitrine

por EStELA SERPA
áREA VIP
vip@jornalolider.com.br 

Julia, que todos os seus sonhos se 
realizem e que nunca te falte a saúde 
e a paz no coração. Parabéns pelo seu 
aniversário, felicidades!A equipe do Grupo Wh 

Comunicações parabeniza o 
colaborador Nelcir Dall Agnol que 
estará de aniversário neste dia 22. 
Feliz aniversário. 

marcelo, que Deus, em sua infinita 
bondade, lhe dê tudo de bom que você 
deseja e merece. muita alegria, paz, 
saúde e felicidade. Parabéns!

ledacir, Parabéns, que Deus 
te ilumine! Feliz aniversário, 
feliz vida para sempre!

Ana Gabriele, Parabéns por mais 
um ano de vida! Que não te falte 
força nem coragem. Que por 
mais longa que seja a busca 
pelas suas realizações, que 
elas não deixem de acontecer. 
Felicidades. 

Daniele, que Deus te ilumine 
sempre, guie seus passos 
e dê muita força para que 
você possa lutar pelos seus 
objetivos hoje e sempre! Feliz 
Aniversário!

Kethling, Parabéns, que Deus 
te abençoe e te guarde nos 
caminhos d’Ele! 

Clecir, Parabéns! muita saúde, paz, 
alegria, prosperidade, amor, e uma 
infinidade de coisas boas em sua 
vida. você merece!
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por LUCIANE MOZER

VIDA E
ESPIRITUALIDADE

sETEmbRO amaRElO: 
EsCOlHa fiCaR 

Dias atrás eu li este relato e tenho certeza que você pode 
se identificar: 

“As coisas com as quais eu ficava animado, já não 
eram mais como eu imaginava. Todas eram sem sentido, 
pesadas. 

E, quando as pessoas me perguntavam como eu estava, 
eu dizia, sem acreditar: Estou bem... 

Quando as pessoas me perguntavam se poderiam fazer 
algo por mim, eu dizia: Não... 

Eu tentava sorrir e encobrir a minha escuridão.
Eu me lembro de acordar no meu décimo sétimo ani-

versário decidido a acabar com a minha vida... Porque eu 
sentia tanta dor... E, ao mesmo tempo, não sentia nada. 

Então, simplesmente decidi contar aos outros como me 
sentia.  

Mostrar tudo que estava escondido. 
Porque, no fundo, sabia que um deles poderia ajudar.  
Lembro então de meu pai me abraçando, de minha 

mãe e minha irmã me pedindo para ficar um pouco mais, 
ficar mais uma semana, um mês, mesmo sem eu poder en-
xergar que amanhã poderia ser um dia melhor. Notei que 
se importavam comigo, mesmo eu estando sempre distan-
te, apagado.  

E foi ali que percebi que, em algum lugar, entre essa mi-
nha nova vida obscura e todos os belos momentos que vivi 
no passado, havia esquecido de algo: que eu não precisa-
va ficar sozinho.  A dor não sumiu completamente. Ainda 
preciso de muitas conversas intermináveis, terapia, medi-
cação e orações. 

No entanto, conforme o tempo vai passando, escolho 
ter esperança, escolho ficar. Ficar para viver as pequenas 
coisas simples que amo tanto! Ficar para ver novos luga-
res, sair por esse mundo afora e desvendar... Ficar para sair 
também mundo adentro e descobrir quem realmente sou.  
Ficar para conhecer pessoas, fazer amigos, e me apaixonar. 

Ficar para conhecer meus pais, ouvir suas histórias e 
me aproximar desses que eu estava mantendo tão longe do 
coração. Ficar para me desafiar, para aprender com as der-
rotas e as vitórias do existir. Ficar para ser surpreendido 
pela vida... Para ser amado... Para amar. 

Eu escolhi ficar. Eu escolho ficar todos os dias. Você 
pode escolher ficar também.”

É um lindo depoimento que nos traz a seguinte mensa-
gem: existirão momentos que não estaremos bem, mas não 
precisamos sofrer sozinhos, podemos pedir ajuda. Escolha 
ficar, mas não sozinho. 

Um dos propósitos da Si-
credi Alto Uruguai RS/SC/MG 
ao longo de 40 anos de história é 
proporcionar o desenvolvimento 
nos locais em que está inserida e 
é dessa maneira que a coopera-
tiva vem contribuindo para que 
a Apae de Modelo qualifique 
ainda mais o seu atendimento.

Por meio do Fundo de De-
senvolvimento Regional, a insti-
tuição terá maior independência 
na oferta de práticas de hidrote-
rapia, visando novas alternativas 
no processo de habilitação e rea-
bilitação de pessoas com defici-
ência. Para desenvolver este pro-
jeto terapêutico, foi necessária a 
aquisição de diversos materiais e 
adaptações, que permitem con-
dições e resultados mais efica-
zes. “A Apae de Modelo já havia 
desenvolvendo essa atividade há 
algum tempo, em outra piscina 
e, por diversos motivos, não se 
tornou mais viável. Com o apoio 
da comunidade e do Poder Pú-
blico, foi possível construir um 
espaço para a realização des-

Em mOdElO
sicredi apoia projeto de Hidroterapia da apae 

materiais terapêuticos foram adquiridos com o recurso

sa atividade aqui ao lado da sede 
da instituição”, ressalta a direto-
ra da instituição, Eliana Koth.

Entre os equipamentos que 
foram adquiridos com o recur-
so repassado pelo Fundo de De-
senvolvimento Regional estão 
materiais terapêuticos e a co-
locação de barras e corrimão 
em toda a extensão da pisci-
na de hidroterapia, oferecen-
do, assim, condições efetivas 
para o processo de reabilita-

ção da saúde para as 104 pesso-
as atendidas pela Apae de Mo-
delo. “O Sicredi foi um grande 
parceiro no nosso projeto. Com 
a aprovação, conseguimos ad-
quirir os materiais que o fisio-
terapeuta poderá utilizar du-
rante as atividades. A Apae 
agradece essa parceria porque 
vai beneficiar muito as pesso-
as que são atendidas pela nos-
sa instituição”, frisou a diretora.

Aos assistidos, a hidrote-

rapia fornece diversos benefí-
cios, como por exemplo forta-
lecimento dos músculos, alívio 
de dores nas articulações, de-
senvolvimento da coordena-
ção motora e do equilíbrio, re-
laxamento muscular, melhora 
no sistema cardiorrespiratório, 
redução do distúrbio do sono, 
do estresse e da ansiedade.

As melhorias geradas a par-
tir desta implementação não se-
rão perceptíveis apenas em Mo-
delo, afinal, a instituição possui 
abrangência regional. “É uma 
alegria para a cooperativa po-
der contribuir para a melho-
ria de qualidade de vida, pelos 
inúmeros benefícios que a hi-
droterapia proporciona aos as-
sistidos. Isso demonstra o pro-
pósito da cooperativa em estar 
próximo da comunidade, não 
apenas no intuito financei-
ro, mas também promoven-
do o desenvolvimento social 
onde estamos inseridos”, des-
tacou o gerente da agência de 
Modelo, Everton Júnior Dose. 

Divulgação

HEmOsC Coordenador diz que ainda há vagas disponíveis para 
interessados em fazer a doação

Em parceria com a JCi e prefeitura, 
leo Clube organiza transporte 
gratuito para doação de sangue
CARINE ARENHARDT 

O Leo Clube de Maravilha, 
em parceria com a JCI e prefei-
tura, está organizando mais uma 
ação voluntária, voltada para a 
área da saúde. Realizada anu-
almente, a campanha visa in-
centivar as doações de sangue. 
Conforme o coordenador da 
campanha, Gabriel Donati, o ob-
jetivo para este ano leonístico é 
promover pelo menos três doa-
ções, sendo que a primeira ocor-
re já neste mês. 

A primeira doação será no 
dia 29 de setembro, quando será 
oferecido transporte gratuito 
para os interessados em se deslo-
carem até o Hemosc, em Chape-
có. Ainda há vagas e quem qui-
ser participar desta doação pode 
entrar em pelas redes sociais do 
Leo Clube, ou ainda pelo what-
sapp do coordenador da campa-
nha, Gabriel Donati, pelo núme-

ro (47) 9 9610 2639. 
Gabriel explica que para ser 

um doador é preciso atender al-
guns requisitos, como pesar mais 
de 50 quilos, não ter feito cirur-
gias, tatuagens ou procedimentos 
com micro pigmentação no últi-
mo ano,  não fazer uso de medica-
mentos contínuos, ter entre 18 e 69 
anos e estar em boas condições de 
saúde. Mais informações sobre es-

tes requisitos também estão no 
site do Hemosc. 

As demais doações programa-
das para este ano leonístico ainda 
não tem dada marcada, mas de-
vem ocorrer nos próximos meses. 
Gabriel lembra ainda que quem 
não puder participar desta doação 
conjunta com o Leo Clube, pode 
agendar diretamente com o He-
mosc em Chapecó o dia desejado.

 “A gente pede que quem tiver 
interesse nos chame, vamos fazer 
parte deste gesto de amor. Como 
diz o lema deste ano leonístico 
um simples ato gera uma onda 
sem fim. Também nos colocamos 
a disposição caso alguma empre-
sa ou entidade queira fazer uma 
parceria para ir doar sangue, po-
dem nos chamar”, destaca o coor-
denador. 

Primeira doação de sangue está marcada para o dia 29, no hemosc em Chapecó 

Divulgação
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Equipe parabeniza os profissionais da área

SC Contábil fica localizada 
no edifício illuminato, 
Centro de Maravilha
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HOmEnagEm
CAMIllA CoNsTANTIN

Em 22 de setembro é comemorado o 
Dia do Contador, em homenagem à 
criação do primeiro curso de Ciên-
cias Contábeis no Brasil, em 1945. Até 

então, só existiam cursos técnicos e profissio-
nalizantes.

Estes profissionais oferecem suporte às de-
cisões sobre custos e investimentos e partici-
pam ativamente da gestão fiscal e financeira 
das organizações. O trabalho do contador vai 
muito além da emissão das guias de impostos e 
está presente em praticamente todas as ativida-
des, com conhecimento para otimizar e poten-
cializar resultados financeiros. 

Não há dúvidas sobre a importância da pro-
fissão: segundo o Conselho Federal de Conta-
bilidade, atualmente existem mais de 354 mil 
contadores no país. A SC Contábil, de Maravi-
lha, destaca a atividade como primordial para 
uma boa gestão contábil e tributária, pois visa o 
crescimento das empresas e garante economia.

O empreendimento fica localizado no Edifí-
cio Illuminato, Sala 107, atuando nas seguintes 
áreas: abertura e fechamento de empresas, con-
tabilidade, declarações de Imposto de Renda, 
assessoria contábil e tributária. O contador, Ivo 
Tatsch, conta com seis colaboradores. “Para-
benizamos a todos os profissionais da área, tão 
fundamental em nossa sociedade”, destacam.

Camilla Constantin/O Líder
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O Núcleo de Automecâ-
nicas ligado a Associação Em-
presarial de Maravilha vai pro-
mover, entre a segunda-feira 
(20) e próximo sábado (25), 
uma atividade de inspeção vei-
cular. A ação ocorre na Se-
mana Nacional do Trânsito e 
tem como objetivo a preven-
ção de acidentes ocasiona-
dos por problemas mecânicos. 

Empresas nucleadas farão 

a inspeção de forma agendada 
para seus clientes, além da en-
trega de brindes exclusivos. Con-
forme o coordenador do Núcleo, 
Gabriel Mendes, interessados 
devem entrar em contato com a 
oficina de preferência. “A ativi-
dade é direcionada a clientes e 
ficou a critério de cada empre-
sa participar ou não. Nesse senti-
do peço que cada cliente busque 
sua oficina de confiança”, disse.

sEmana dO TRÂnsiTO 

aCERVO

núcleo de automecânicas 
organiza atividade de 
inspeção veicular 

biblioteca municipal 
adquire novos livros

A biblioteca pública Luiz 
Delfino de Maravilha está com 
novidades em livros. Foram ad-
quiridos mais 30 livros de vá-
rios gêneros para o acervo 
que se aproxima de 19 mil tí-
tulos. A biblioteca disponibi-
liza da literatura infantil, ju-
venil, estrangeira, brasileira, 
espírita, livros para pesquisas 
em geral, além de periódicos 
como jornais locais e regio-
nais e também livros em braile.

Estão cadastrados 6.430 lei-
tores que podem usufruir de 
empréstimos de livros, pes-
quisas escolares, computado-
res com acesso gratuito à inter-
net, além do cantinho da leitura 
e a geladeiroteca. A bibliote-

ca é localizada na travessa Eloi 
Luiz Dadan, junto ao Depar-
tamento de Cultura. O atendi-
mento é de segunda a sexta-feira 
das 7h30 às 11h30 e 13h às 17h.

Segundo a responsável pela 
biblioteca Carmem Branda-
lis, os livros são adquiridos con-
forme a necessidade dos leito-
res: “Temos muito leitores de 
literatura infantil e de livros es-
píritas, por isso sentimos a ne-
cessidade de adquirir exem-
plares novos”. Na biblioteca, a 
leitura é incentivada desde a in-
fância de forma didática e lúdi-
ca. “A alegria nos olhos de uma 
criança ao ver uma pratelei-
ra cheia de livros é contagian-
te”, completa a bibliotecária.

São 30 novos livros disponíveis para a comunidade maravilhense

Divulgação

Fábio Marlon Machado, Leiloeiro Público Oficial, devidamente autorizado pela Cooperativa sulCREDI/são Miguel, faz saber que 
levará a lEIlÃo PÚBlICo, no dia 28/09/2021, às 15h, presencialmente Nas dependências do ED. ANDRÔMEDA, RuA 7 DE sETEM-
BRo, N. 2307 – sAlA 117G – CENTRo – sÃo MIGuEl Do oEsTE/sC CEP: 89900-000, e na forma online através do endereço eletrôni-
co: www.machadoleiloeiro.com.br em PRIMEIRo lEIlÃo, com lance mínimo igual ou superior ao da avaliação do imóvel, ou seja R$ 
140.000,00. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o dia 18/10/2021, no mesmo horário e local, para realiza-
ção do sEGuNDo lEIlÃo, com lance mínimo igual ou superior ao de R$ 155.615,00. E venderá por si, nos dias, hora e locais acima refe-
ridos, pelos lanços mínimos fixados, na forma da lei (Lei n.º 9.514/97, Decreto nº 21.981/32, sua alteração, Lei nº 13.138/2015 e Resoluções 
Complementares) e pelo presente edital, o imóvel abaixo descrito, adquirido através da consolidação da propriedade dos bens alienados 
em favor da sulCREDI /são Miguel, em virtude de atraso no pagamento de prestações mensais.

Dos lANCEs PREsENCIAIs E oNlINE
Poderão ser realizados a partir do primeiro dia útil subsequente ao da publicação do presente edital. 
Dos interessados na modalidade presencial estes devem dirigir-se diretamente ao leiloeiro, enquanto que aos interessados no leilão on

-line o cadastro e os lances online serão efetuados exclusivamente perante o Leiloeiro Fábio Marlon Machado, pelo seguinte sítio eletrô-
nico (site na internet): www.machadoleiloeiro.com.br.

Do PAGAMENTo DA ARREMATAÇÃo
O referido imóvel encontra-se em nome da sulcredi/são Miguel, e será vendido mediante pagamento à vista, por depósito em conta 

fornecida pelo Leiloeiro no ato da compra, acrescidos da comissão do Leiloeiro (5% sobre o valor da venda).
DAs ADVERTÊNCIAs
As alienações são feitas em caráter “AD-CORPUS”, sendo que as áreas mencionadas nos Editais, catálogos e outros veículos de comu-

nicação, são meramente enunciativas. Compete ao interessado na arrematação, a verificação do estado de conservação dos bens, bem 
como, em se tratando de bens imóveis de eventuais restrições para construção, averbadas ou não na matrícula ou para construções futuras.

O Leiloeiro e a Comitente não se responsabilizam por qualquer problema ou defeito que venha a ser constatado posteriormente, pres-
supondo-se, a partir do o oferecimento de lances, o conhecimento das características e situação do bem, ou o risco consciente do arrema-
tante, não aceitando a respeito deles qualquer reclamação ou desistência posterior, quanto às suas qualidades intrínsecas ou extrínsecas, 
procedência ou especificação, devendo, portanto, o arrematante considerar o disposto no dimensionamento do lance/proposta.

Fica a encargo do arrematante a desocupação do imóvel, reformas que ocasionem alterações nas quantidades e/ou dimensões dos cô-
modos, averbação de áreas e/ou regularização, quando for o caso, arcando o adquirente com as despesas decorrentes.

Eventuais débitos que recaiam sobre o imóvel, especialmente dívidas condominiais e tributos (IPTU e quaisquer taxas incidentes so-
bre o imóvel), devem ser levantados e quitados exclusivamente pelo adquirente.

Bem: Imóvel localizado em Iraceminha/sC- Matrícula n. 1.679.
Lote Colonial Rural n. 55, da Seção Quaraí, situada no município de Iraceminha/SC, Comarca de Maravilha, registrado no Ofício de
Registro de Imóveis de Maravilha/SC, com área de 230.000,00m². Somente a área ideal de 25.000,00m², sem benfeitorias.
CONFRONTAÇÕES: ao Norte, com o lote colonial rural n. 54; ao Sul, com o lote colonial rural n. 56; ao Leste, com o rio Iracema; ao 

Oeste, com os lotes coloniais rurais n. 66 e 67 em parte. Tudo na mesma Seção Quaraí. Com reserva de todos os cedros existentes na refe-
rida área, em favor da Companhia Territorial Sul. Código de Imóvel 815.362.002.739-6, CND de Imóvel Rural n. F5BA.2FED.3C8D.753C.

Quaisquer esclarecimentos, bem como cópias do Edital na íntegra com os bens a serem leiloados poderão ser obtidos diretamente 
com o Leiloeiro, por e-mail: fabio@machadoleiloeiro.com.br site: www.machadoleiloeiro.com.br Mais informações e edital na íntegra 
com o Leiloeiro Oficial pelos fones (49) 3198-1350/ (49) 99804-0807.

EdiTal E nOTifiCaÇãO dE PRimEiRO E sEgundO lEilãO nº 05/2021

Credora: Cooperativa de Crédito Rural de são Miguel do oeste – sulCREDI/são Miguel.

COVid-19 Município também deu início a aplicação da dose de reforço, 
para idosos com mais de 85 anos

seguindo recomendação do Estado, maravilha 
vai manter vacinação de adolescentes 

município aguarda a chegada de imunizantes para aplicação da primeira dose 

CARINE ARENHARDT 

Nesta semana, o Ministé-
rio da Saúde do governo federal 
voltou atrás e pediu a suspenção 
da vacinação dos adolescentes, 
com idade entre 12 e 17 anos, na 
imunização contra a Covid-19. 
A nota técnica foi publicada na 
quarta-feira (15) e recomenda 
que a vacinação para este públi-
co continue apenas para aqueles 
que tem alguma comorbidade. 
A justificativa é que os benefí-
cios para os adolescentes sem 
comorbidades não estão clara-
mente definidos. 

No entanto, o estado de San-
ta Catarina informou que vai se-
guir com a vacinação de todos os 
adolescentes, entre 12 e 17 anos. 
A recomendação estadual será 
seguida pela Secretaria Munici-

pal de Saúde de Maravilha. A se-
cretária da pasta, Miriane Sar-
tori, destaca que a vacinação só 
está suspensa no município pela 
falta de doses, mas assim que 
uma nova remessa de imuni-
zantes chegar, os adolescentes, 
assim também como todos os 

maiores de 18 anos, serão aten-
didos com a primeira dose. 

TERCEiRa dOsE
Nesta semana, Maravilha 

também anunciou o início da 
aplicação da terceira dose, para 
idosos. A dose de reforço já está 

sendo oferecida para quem tem 
mais de 85 anos, e que tenha 
completado o esquema vacinal 
há mais de seis meses. A imu-
nização deste público teve iní-
cio ontem (17). A equipe orien-
ta que os idosos devem levar a 
carteira de vacina, onde cons-
ta a aplicação das duas primei-
ras doses, além do CPF e Car-
tão SUS. 

CasOs aTiVOs 
Os casos ativos de Covid-19 

seguiram aumentando no iní-
cio da semana, mas os núme-
ros já começam a baixar. Na 
quinta-feira (16), o município 
confirmou 24 casos ativos, com 
uma pessoa internada para tra-
tamento da doença. O número 
de monitorados na quinta-feira 
era de 144. 

Arquivo/O Líder
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A Unoesc esteve participan-
do, entre a última sexta-feira (10) 
e o domingo (12), do Reuni Chal-
lenge, evento organizado pela 
Orion Parque Lages, um dos cen-
tros de inovação do Estado, que 
integram a Rede Catarinense de 
Inovação. O evento contou com 
o apoio da Fapesc e da Acafe, e é 
uma competição entre as univer-
sidades do Estado de Santa Ca-
tarina, representadas por equi-
pes formadas pelos seus alunos. 

O objetivo é definir qual a 
universidade mais empreende-
dora do Estado, além de inse-
rir as instituições no ecossistema 
empreendedor de inovação, ins-
tigar e desenvolver o potencial 
empreendedor do acadêmico. 

As universidades pode-

riam participar da competição 
com até três times por campus. 
A Unoesc participou com times 
nos campi de Joaçaba, Maravi-
lha, Chapecó, Videira e Xanxerê, 
sendo que os times de Chape-
có e Maravilha ficaram entre as 
12 equipes finalistas do Estado.

O diretor do Centro de 
Inovação Inovale, profes-
sor Ricardo Antonello, des-
taca a importância do even-
to que permitiu a esses jovens, 
interessados em dedicar o fi-
nal de semana para desenvol-
ver negócios e tirar ideias do 
papel, a oportunidade de apre-
sentarem seus projetos, poden-
do resultar em startups cria-
das e constituídas com base na 
ideia proposta durante o Reuni.

REuni CHallEngE
acadêmicos de maravilha 
disputam título de universidade 
mais empreendedora

A equipe da Unoesc maravilha ficou entre as finalistas

Divulgação

abRindO Os “OlHOs da mEnTE”, 
VEmOs QuE nãO EXisTE 
mal Em lugaR algum

Toda criação de Deus é perfeita. Por-
tanto, a essência do mundo e do ser hu-
mano é o bem. Referindo-se a isso, 
Sakyamuni afirmou: “Todos os seres pos-
suem a natureza búdica” e “Montes, rios, 
plantas, terra, em tudo está presente a 
natureza búdica”. Abrindo os “olhos da 
mente”, vemos que não existe mal algum. 
Esta é a primeira e a última Verdade.

Para levar conhecimen-
to e também atendendo ao 
quinto princípio do cooperati-
vismo, que visa oferecer edu-
cação, formação e desenvol-
vimento às pessoas, a Sicredi 
Alto Uruguai RS/SC/MG reali-
za o Líder Jovem e o Sicredi Mu-
lher. Desde 2020, em função da 
pandemia, os programas es-
tão em um formato diferente, 
com a maior parte dos módulos 
apresentados de modo digital. 

Outra inovação ocorreu nes-
tas segundas turmas de 2021, 
com possibilidade de inscri-
ções de associados e não asso-
ciados – o total de participan-
tes alcança 1.173 pessoas. 

Conforme a assessora de 
Programas Sociais, Ana Claudia 
Selonk Busatto, possibilitar o link 
de inscrição a todos os interessa-
dos é uma experiência nova que 
objetiva estender o programa de 
forma igualitária, ampliando as 
possibilidades de participação. 
“Isso nos desafia a entregar solu-
ções ainda melhores aos inscri-
tos e estar mais conectados com 
eles. É um formato que enten-
demos ser justo, que possamos 
realmente atender e proporcio-
nar desenvolvimento a qualquer 
cidadão interessado”, explica.

COOPERaTiVismO
Programas líder Jovem e sicredi mulher 
iniciam novas turmas

Encontros foram realizados na última semana, respeitando os cuidados de prevenção ao coronavírus

>> lídER JOVEm
Despertar nos jovens de 15 a 19 anos a 
busca pelos seus sonhos, estimulando 
o empreendedorismo e o espírito de 
liderança, são objetivos do programa 
líder Jovem. Nesta segunda turma 
de 2021, o programa conta com 480 
inscritos dos três Estados de atuação da 
Cooperativa. Os módulos – nove digitais 
e três presenciais, que iniciaram na 
primeira semana de setembro e seguem 
até a última de novembro –, estarão 
focados também na teoria das múltiplas 
inteligências. As transmissões acontecem 
nas segundas-feiras, das 20h às 21h. 
O primeiro encontro presencial já foi 
realizado durante a última semana.

>> siCREdi mulHER
No mesmo formato, o Sicredi mulher visa 
desenvolver o protagonismo feminino, 
destacando os diferentes papéis que 
as mulheres exercem. Nesta edição, o 
programa está com 693 inscritas do 
Rio Grande do Sul, de Santa Catarina e 
de minas Gerais. Serão nove encontros 
digitais, sendo transmitidos nas terças-
feiras, das 20h às 21h, e três presenciais. 
Durante a última semana, o primeiro 
encontro presencial também foi realizado 
nos municípios. O programa, que começa 
em setembro e segue até a última 
semana de novembro, foca no Conceito 
Japonês iKiGAi – que observa os pilares: 
missão, profissão, paixão e vocação.

Divulgação

CARINE ARENHARDT 

O governo municipal de 
Maravilha deve definir nos pró-
ximos dias a empresa respon-
sável pela obra e o valor do in-
vestimento licitado para novas 
melhorias no Centro Educa-
cional Mundo Infantil – Caic. 
A obra vai contemplar o cerca-
mento da escola com muro e 
a construção de um pórtico na 
entrada. O projeto prevê ainda a 
construção da guarita para o vi-
gia da escola.

Conforme a secretária de 
Educação, Cleusamar Preuss, o 
pórtico vai lembrar o título Cida-
de das Crianças. Sobre o muro e 
a nova guarita, a secretária res-
salta que a escola Caic atende 

sEguRanÇa Unidade atende mais de 700 alunos e o objetivo é 
aumentar a segurança no local 

município licita construção de 
muro e pórtico na escola Caic

Escola será cercada com muro e vai ter um pórtico com guarita na entrada 

Carine Arenhardt/WH Comunicações

mais de 700 alunos e o investi-
mento vem para aumentar a se-
gurança destes estudantes.

Conforme o edital de lici-

tação o investimento máximo 
previsto é de R$ 270 mil. As em-
presas entregaram as propostas 
nesta semana, mas o resultado 

oficial ainda não foi divulgado 
pelo município, que aguarda o 
cumprimento de todos os pra-
zos legais para recursos. 
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#compreonline
www.superiguatemi.com.br

Nos dias 27 e 29 de setem-
bro a CDL e Associação Em-
presarial de Maravilha vão re-
alizar o curso Financeiro Nível 
Avançado Para Indústria. Mi-
nistrado por Fernando Ferrari 
da empresa Visionway, Con-
troladoria de Gestão a qua-
lificação será presencial na 
sede das entidades das 18h30 
às 21h30.

O curso abordará contro-
le de caixa básico, criação de 
planilha de controle diário, 
separação de despesas, fe-
chamento de caixa diário, 
separação de recursos, mo-
vimentação bancária, con-

Em sETEmbRO

Cdl e associação Empresarial 
promovem curso financeiro 
avançado Para indústria

TEmáTiCas 
Realizar o Controle de Caixa básico; Criar Planilha 
de Controle de Caixa Diário (Entradas e Saídas); 
Separação das Despesas; Fechamento de Caixa 
Diário; Separação Recursos Sócio x Empresa; 
movimentação bancaria; Controle de Contas a pagar e 
a Receber inserindo as datas de vencimento; Elaborar 
Planejamento de Fluxo de Caixa; Controle/Conciliação 
de Caixa e banco; Controle de Contas a Pagar e 
Contas a Receber; Plano de Contas; Fluxo de Caixa; 
Planejamento de Fluxo de Caixa e Organização da 
empresa para não ter faltas de Caixa.

CulTuRa Evento foi realizado na Cantina Italiana com transmissão ao vivo pela internet

festival da Canção Cidade das Crianças encanta com 25 apresentações
A prefeitura de Maravilha, 

através do Departamento de 
Cultura, realizou a 6ª edição do 
Festival da Canção Cidade das 
Crianças no último sábado (11), 
transmitido ao vivo através das 
redes sociais da prefeitura e so-
mou aproximadamente mil visu-
alizações. O evento foi realizado 
na Cantina Italiana e subiram ao 
palco 25 cantores nas categorias 
mirim, infantil, juvenil e adulto.

Os três primeiros colocados 
de cada categoria receberam prê-
mios em dinheiro e troféu, e os de-
mais receberam uma medalha de 
participação. O participante com 

o maior número de torcida através 
de hashtag durante a sua apresen-
tação, ganhará o “troféu internet”. 

Na categoria mirim o primei-
ro lugar ficou para Brenda Braga 
Kowinaski, o segundo para Lo-
renzo Ebeling e o terceiro para 
Diego Gonzalez. Na infantil a 
campeã foi Nicole Canova, se-
guida por Valentina Staudt em 
segundo e Lara Bordignon em 
terceiro. Alex Consoli Sordi ficou 
em primeiro lugar na categoria 
juvenil, em segundo Vitoria Ne-
ves da Silva e em terceiro Maria 
Helena Signor. Entre os adultos 
ficou em primeiro a dupla Ru-

biane e Adriano, em segundo 
Ana Caroline Heller e em tercei-
ro Katiucia Regina.

A diretora de Cultura Rosi 
Reichert destacou a importância 

de oportunizar os artistas locais: 
“O festival é uma forma de valori-
zar quem já canta há mais tempo 
e oportunizar aqueles que nunca 
cantaram a descobrir seu talento”.

Neste ano o festival foi rea-
lizado de forma online em fun-
ção das restrições da pandemia, 
o acesso de público ao local da 
transmissão era proibido. Agora, 

os vencedores da categoria adul-
ta vão se apresentar na feira que o 
município está organizando para 
o dia 25 de setembro no Espaço 
Criança Sorriso.

Fotos: Divulgação

Na categoria adulta, Dupla Rubiane e Adriano, Ana Caroline heller e Katiucia Regina 
foram os vencedores

Na juvenil, Alex Consoli Sordi foi o vencedor, vitoria Neves da Silva em segundo, e 
maria helena Signor em terceiro

infantil: A campeã foi Nicole Canova, seguida por valentina Staudt em segundo e lara 
bordignon em terceiro

mirim: O primeiro lugar ficou para brenda braga Kowinaski, o segundo para lorenzo Ebeling e o terceiro para Diego Gonzalez

trole de contas e planeja-
mento de fluxo de caixa. As 
inscrições podem ser feitas 
no link: https://bit.ly/finan-

ceirobasico e a qualificação 
tem um custo de R$ 230 para 
associados e R$ 330 para 
não associados.

Capacitação será na sede das entidades, nos dias 27 e 29

Divulgação
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mUNICíPIOS

Crianças são medidas e pesadas para avaliação e encaminhamento de resultados 

Palestrante abordou temas pertinentes para a área da agricultura

Evento contou com a participação da população na tarde de sábado (14)

Ofício com a solicitação do recurso foi entregue para o deputado mauro de Nadal

Ocorreu na tarde de sábado 
(11), pelo menos uma centena 
de pessoas participaram da 4ª 
Trilha Ipê Amarelo, evento que 
há cinco anos faz parte da pro-
gramação do mês de aniversário 
de Flor do Sertão. Sem ser reali-
zada em 2020, em razão das res-
trições da pandemia, este ano a 
trilha voltou de forma diferen-
te, sem equipes e sem competi-
ção. Saindo da praça municipal, 
os participantes percorreram 
2,5km até a Cachoeira e Caverna 
do Corvo, na Linha Sarandi. No 
trajeto, foi recolhido todo lixo 
encontrado à beira da estrada.

Na ocasião, foi lançada a 
Rota das Cachoeiras, um proje-
to que visa divulgar as belezas 
naturais do município. “Nos-
so município é privilegiado, 
com uma natureza exuberan-
te e grande potencial para pro-
mover o ecoturismo; a parce-
ria com os proprietários e a 
organização de uma estrutu-
ra mínima, como sinalização e 
melhoria de acessos, nos pos-

TuRismO Projeto visa divulgar as belezas naturais do município, pois tem 
uma natureza exuberante e grande potencial para promover o ecoturismo

flor do sertão lança Rota 
das Cachoeiras

sibilita oportunizar que mais 
pessoas possam conhecer e 
curtir momentos de paz e cal-
maria nesses lugares”, destacou 
Jovir Zanuzzo, que está à frente 
da iniciativa.

A Trilha Ipê Amarelo, cria-
da há cinco anos, tem poten-
cializado o interesse da popu-
lação local por atividades desse 

tipo. Desde o início, pelo me-
nos 20% dos florsertanenses já 
participaram de alguma edição. 
Famílias inteiras têm optado 
por essa modalidade de lazer 
em dias favoráveis. “Atividades 
como esta, ao ar livre e em meio 
à natureza, além de serem al-
tamente saudáveis, compen-
sam a falta de eventos sociais e 

agradam a todas as idades, sen-
do realizadas, inclusive, por fa-
mílias inteiras, o que sem dúvi-
da é muito positivo em todos os 
aspectos”, reconhece o prefeito 
Sidnei Willinghöfer. Incentiva-
dor e participante ativo da Tri-
lha, o prefeito destaca que em 
breve todos os locais de visita-
ção terão sinalização.

Divulgação
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No início desta sema-
na o prefeito de Tigrinhos, 
Derli de Oliveira, viajou para 
Florianópolis para solici-
tar recurso no valor de R$ 
4.859.607,53, destinado a exe-
cução de pavimentação as-
fáltica da estrada municipal 
que liga o município de Ti-
grinhos a Bom Jesus do Oes-
te, com 2.820m de extensão.

Na quarta-feira (15), o 
Chefe do Executivo em visi-

ta ao gabinete do deputado 
Mauro de Nadal realizou o ofí-
cio com a solicitação de re-
curso e o Plano de Trabalho. 
O prefeito destaca que a obra 
é de grande importância para 
o munícipio, pois irá contri-
buir com o desenvolvimen-
to e melhoria da infraestrutu-
ra local. Derli está confiante 
da chegada do recurso já nos 
próximos dias para assim dar 
início a licitação da obra.

No dia 20 de setembro é 
comemorado o Dia do Gaú-
cho. A data recorda o início 
a Revolução Farroupilha, ou 
Guerra dos Farrapos, em 20 de 
setembro de 1835. Em São Mi-

guel da Boa Vista o dia vai ser 
lembrado com o 1º Acampa-
mento Gaúcho. Na oportuni-
dade vai ter apresentação do 
Coral Municipal e talentos lo-
cais com gaiteiros e violeiros.

O evento acontece ao ar li-
vre em frente à prefeitura e é 
uma parceria com o Centro de 
Tradições Gaúchas (CTG), Po-
tro Sem Dono. A programação 
começa, às 19h, com a chegada 

da imagem de Nossa Senhora 
Aparecida, trazida pelos cava-
leiros do CTG. A administra-
ção convida toda a população e 
lembra que todos os protocolos 
de saúde estão sendo seguidos. 

infRaEsTRuTuRa

nuTRiÇãO

dia dO gaÚCHO

flOR dO sERTãO

Prefeito busca 
recursos para 
pavimentação asfáltica

avaliação nutricional 
é realizada na 
rede municipal 

CTg e administração organizam 1º acampamento gaúcho

secretaria da agricultura promove palestra motivacional

As nutricionistas da Se-
cretaria de Saúde e Assis-
tência Social de São Miguel 
da Boa Vista, Milene Sama-
ris Walker e da Secretaria de 
Educação, Esporte e Cultu-
ra, Adriana Filimberti Motter 
realizam a avaliação antro-
pométrica que é a avaliação 
do peso e da altura das crian-
ças da rede municipal com 
idade a partir de dois anos. 

De acordo com Mile-
ne, o trabalho tem o objeti-
vo de acompanhar o esta-
do nutricional das crianças 

para planejar as ações futu-
ras de combate ao sobre-
peso e obesidade infantil. 
“Além disso, pretendemos 
alcançar as metas previs-
tas nos programas fede-
rais como Saúde na Escola, 
Programa Crescer Saudá-
vel e o Estratégia de Pre-
venção e Atenção à Obe-
sidade Infantil (Proteja)”, 
explica a nutricionista des-
tacando que após o térmi-
no das avaliações vai ser 
classificado o estado nu-
tricional das crianças.

A administração de Flor do 
Sertão realizou na tarde de ter-
ça-feira (14), uma palestra com 
João Batista Schneiders, de Ita-
piranga, direcionada aos agri-
cultores do município. Or-
ganizada pela Secretaria de 
Agricultura, a palestra abordou 
temas pertinentes para a área, 
com objetivo de motivar e forta-
lecer a paixão pela agricultura. 

O evento faz parte da pro-
gramação do mês de aniversá-
rio do município. Segundo o 
secretário de Agricultura, Re-
nato Perin, ao propor a realiza-
ção da palestra a ideia foi ani-
mar e fortalecer os agricultores, 

principalmente após a lon-
ga estiagem que trouxe dificul-
dades. “A vida do produtor ru-
ral não é fácil, as adversidades 
são muitas e nem sempre os re-
sultados são os melhores; pen-
samos que uma palestra assim 

para ajudar nossos produtores 
a não desanimar, mas perseve-
rar, se reinventar e seguir atu-
ando na área”, destaca Perin.

O prefeito Sidnei José 
Willinghöfer destacou a relevân-
cia da agricultura para o mu-

nicípio. Segundo ele, a pro-
dução agrícola é responsável 
pela maior fatia da arrecada-
ção própria da municipalida-
de, e a administração tem in-
vestido alto para garantir aos 
produtores condições de me-
lhorar ainda mais seus resul-
tados. “Em se falando de agri-
cultura, nunca pensamos em 
reduzir, mas em ampliar os pro-
gramas e benefícios, sempre vi-
sando auxiliar nosso produtor 
rural. Até o momento, nes-
te ano, 11% das despesas pú-
blicas estão direcionadas à 
área, maior índice dos últimos 
anos”, informa Willinghöfer.

Divulgação

Divulgação
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COTIDIANO

por ALySON HENRIqUE BECkER
TRÂNSITO E VOCÊ
Soldado Pm lotado no posto 12 da 3ª Companhia 
de Polícia militar Rodoviária

EXamE TOXiCOlógiCO

Olá amigo (a) leitor (a).

Hoje vamos falar sobre as alterações que a Lei 

14.071/20 realizou no Código de Trânsito Brasileiro, em 

especial sobre o exame toxicológico.

Pois bem, em primeira análise, todos devem saber 

que o exame toxicológico é obrigatório para os conduto-

res que possuem a categoria C, D ou E, o qual deve ser 

realizado dentro de um prazo periódico de dois anos e 

seis meses, agora, para condutores abaixo de 70 anos, 

e de um ano e seis meses para condutores acima de 70 

anos. 

Vale ressaltar que a exigência do exame periódico já 

estava incluída no Código de Trânsito Brasileiro desde 

2015, em virtude da Lei 13.103/2015.

Ocorre que a Lei 14.071/20 acabou por tipificar uma 

sanção para aqueles que não respeitarem as regras do 

exame toxicológico, inserindo a infração de trânsito do 

artigo 165-B, cuja natureza é gravíssima, com penalida-

de de multa no valor de R$ 1.467,35, e suspensão do di-

reito de dirigir por três meses, condicionado o levanta-

mento da suspensão à inclusão no RENACH de resultado 

negativo em novo exame. 

Sabendo da necessidade de que os exames estejam 

em dia, e que muitos condutores estavam com os mes-

mos atrasados, foi emitida a Deliberação 222/21 pelo 

CONTRAN, regulando o tema.

Importante é mencionar um detalhe a ser observa-

do, que é sobre dois momentos distintos de aplicação 

da infração de trânsito do artigo 165-B do CTB. O pri-

meiro é na fiscalização do agente de trânsito, e a segun-

da é no momento da renovação, conhecida como “mul-

ta de balcão”.

Hoje, o nosso objetivo é trazer informações sobre 

a infração no momento da fiscalização pelo agente de 

trânsito e o prazo máximo para regularização, que são 

as maiores dúvidas.

Assim, independentemente de o prazo para renova-

ção da CNH ter sido ou venha a ser prorrogado, o pra-

zo limite para realização do exame toxicológico deverá 

obedecer o disposto no anexo VII, ficando assim deter-

minado:

 
Por hoje seriam essas as informações, espero ter contri-

buído com as dúvidas pertinentes.

Forte abraço a todos (as).
Tenham uma boa semana.

A Polícia Civil prendeu dois 
homens nesta semana responsá-
veis por golpes do cartão de cré-
dito na região. Em um deles, um 
morador de Maravilha perdeu 
R$ 10 mil após até escrever a se-
nha do cartão em um papel e en-
tregar para os criminosos, que se 
passaram por agentes bancários. 

A Polícia Civil de Palmi-
tos, com auxílio da Polícia Civil 
de Maravilha, prendeu em fla-
grante, na terça-feira (14), dois 
homens suspeitos de prati-
car golpes de cartão de crédi-
to na região. As investigações 
começaram no momento em 
que os suspeitos cometeram o 
primeiro crime em Maravilha, 
na segunda-feira (13), quando 
foi comunicada uma ocorrên-
cia de clonagem de cartão de 
crédito. 

A vítima teria entrado em 
contato com a instituição finan-
ceira responsável, a fim de solu-
cionar o problema, mas caiu no 
golpe. Segundo a vítima, a supos-
ta instituição financeira ciente da 

inVEsTigaÇãO Delegada faz alerta para novos golpistas que estão na região

morador de maravilha perde R$ 10 mil em 
golpe e polícia prende autores em Palmitos

homens foram presos em Palmitos com maquininhas, cartões e dinheiro

Polícia Civil

clonagem, enviaria a sua residên-
cia um funcionário credencia-
do, para que pegasse seu cartão 
de crédito e realizasse uma “perí-
cia”, para que fosse comprovada a 
clonagem. A vítima entregou seu 
cartão de crédito e já na noite do 
mesmo dia foi comprovado pre-
juízo financeiro. 

a inVEsTigaÇãO
A equipe de investigação 

da delegacia de Maravilha já 
estava investigando dois ho-
mens suspeitos, localizando 
o paradeiro deles e monito-
rando as atividades, tendo em 
vista que foram vistos com di-
versas máquinas de cartão de 

crédito e em atitude suspeita. 
Na tarde de terça-feira, 

após intensa troca de infor-
mações com o Setor de Inves-
tigação da Polícia Civil de Pal-
mitos, os dois suspeitos, 19 
anos e 25 anos, foram aborda-
dos, sendo flagrados com di-
versos cartões e máquinas de 
cartões de crédito, aparelhos 
celulares, dinheiro e drogas. 

Em Palmitos, os suspeitos 
já teriam realizado o mesmo 
golpe aplicado em Maravilha. 
Todas as vítimas reconhece-
ram os dois golpistas.

Eles foram interrogados 
pela autoridade policial de 
Maravilha, pelo sistema We-
bConf, e dado o devido en-
caminhamento dos fatos que 
ocorreram na cidade de Ma-
ravilha. 

Os suspeitos foram presos 
em flagrante na cidade de Pal-
mitos e encaminhados ao Pre-
sídio de Chapecó, onde per-
manecerão à disposição da 
Justiça.

Um acidente de 
trânsito entre uma car-
reta e um veículo de car-
ga da Iveco deixou uma 
pessoa ferida por vol-
ta das 18h de quarta-
feira (15), na BR 282, 
proximidades da ponte 
sobre o Rio das Antas, 
entre São Miguel do 

Oeste e Iraceminha. 
O Corpo de Bom-

beiros foi acionado e 
socorreu a vítima. Ele 
recebeu os primei-
ros socorros no local 
e, em seguida, foi en-
caminhado ao hospi-
tal para receber aten-
dimento médico. 

Um acidente de trânsi-
to envolvendo uma carre-
ta deixou uma pessoa ferida 
por volta das 17h15 de ter-
ça-feira (14), na SC 161, tre-
cho conhecido como Curva 
da Morte, em Romelândia. 

Conforme o Corpo de 
Bombeiros, o condutor da 
carreta, um homem de 26 
anos, foi socorrido com sus-

peita de fratura na perna es-
querda, região do fêmur, fe-
rimentos nos braços e outras 
escoriações. Ele foi imobili-
zado e conduzido ao Pron-
to Socorro local, porém, 
devido a gravidade do qua-
dro, foi necessário reali-
zar a transferência da ví-
tima ao Hospital Regional 
de São Miguel do Oeste.

bR-282

TRÂnsiTO

acidente deixa homem ferido após 
colisão com carreta

motorista fica ferido após acidente com 
carreta em Romelândia

veículo de carga estava levando pneus velhos, que ficaram sobre a pista

Carreta tombou na pista em local onde vários acidentes já foram registrados

Marcos Lewe/WH Comunicações

Polícia Rodoviária Estadual
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neLSo VendeLino niehUeS
Faleceu no dia 14 de setembro, no hospital 
Regional de São miguel do Oeste, aos 70 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa mortuária de 
Guaraciaba e sepultado no cemitério municipal.

aLTair raMon
Faleceu no dia 14 de setembro, no hospital 
Regional de São miguel do Oeste, aos 68 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa mortuária de 
São José do Cedro e sepultado no cemitério 
municipal.

reni ZanoLLa
Faleceu no dia 15 de setembro, no hospital 

Nossa Senhora Auxiliadora de Três lagoas 
(mS). Seu corpo foi transladado para maravilha 
e sepultado no cemitério municipal de 
maravilha.

iedo SiLVa
O cantor, compositor e 
intérprete tradicionalista iedo 
Silva morreu no dia 15 de 

setembro, aos 74 anos, vítima 
de covid-19. Ele iniciou a carreira nos anos 
1960 e na década seguinte formou o grupo Os 
Tauras. Deixou o conjunto em 1980 para fundar 
Os Farrapos e a partir dos anos 1990 iniciou a 
carreira solo.

LUiZ CarLoS araÚjo
O ator luiz Carlos Araújo, 
de 42 anos, foi encontrado 
morto em seu apartamento 

no dia 11 de setembro. Ele era 
conhecido por atuar na novela “Carinha de 
Anjo”, do SbT, e em musicais.

airTon MaChado
O vocalista da banda 
Garotos de Ouro, Airton 
machado, morreu no dia 13 

de setembro, aos 62 anos, 
vítima de acidente de trânsito.  As canções 
são inspiradas na música tradicional 
gaúcha e o primeiro álbum do grupo a 
vender mais de 100 mil cópias foi o Pago 
Sul, lançado em 1998. O último show de 
machado ocorreu em São Joaquim, na 
noite de sábado (11).

Ben BeST
O ator, roteirista e produtor 
ben best morreu no dia 13 
de setembro, aos 46 anos. 

Ele tinha em seu currículo 
vários trabalhos em séries e 

filmes de humor, como na comédia 
Superbad. Ele foi também um dos 
protagonistas, roteiristas e produtores da 
série Eastbound & Down. Como ator ele 

ainda trabalhou em Jogo de Amor em las 
vegas, O Segurança Fora de Controle e O 
Elo Perdido.

BenTo Pereira
Faleceu no dia 9 de setembro, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 77 anos. Seu 
corpo foi velado na igreja do bairro Santa 
Terezinha, em Guaraciaba, e sepultado no 
cemitério municipal.

Maria MULLer
Faleceu no dia 12 de setembro, em sua 
residência, aos 84 anos. Seu corpo foi 
velado na Casa mortuária de maravilha 
e sepultado no cemitério municipal de 
maravilha. 

ondina LUCaS gonSaLVeS
Faleceu no dia 12 de setembro, no hospital 
São lucas de Guaraciaba, aos 90 anos. 
Seu corpo foi velado na Casa mortuária 
de Guaraciaba e sepultado no cemitério 
municipal.

regina Maria ZanaTTa orToLan
Faleceu no dia 13 de setembro, em sua 
residência, aos 93 anos. Seu corpo foi 
velado na Capela mortuária municipal 
de maravilha e sepultado no cemitério 
municipal de maravilha. 

ObITUÁRIO

FRANCIElE BoRGEs

Em comemoração a Se-
mana Farroupilha o Cen-
tro de Tradições Gaúchas 
(CTG) Juca Ruivo de Ma-
ravilha irá promover dois 
eventos: a tradicional caval-
gada com acendimento da 
chama crioula e um almo-
ço.  A Semana Farroupilha 
reforça as tradições como a 
criação do Movimento Tra-
dicionalista Gaúcho origi-
nada no ano de 1947. 

De acordo com o pa-
trão do CTG, Vitorino Ma-
rion Filho, a cavalgada será 
amanhã (19), a partir das 09 
horas com início no Lotea-
mento Seminário em dire-
ção à propriedade de Vil-
mar Beduschi, na Linha 
Segredo, para o acendimen-
to da chama crioula. “Nes-
te ano vamos homenagear 
Vilmar Beduschi pelos re-
levantes serviços prestados 
para a entidade”, frisou ele. 

Marion disse que para o 
próximo domingo (26) está 
sendo organizado um al-
moço nas dependências do 
CTG. As fichas estão sendo 
comercializadas no valor 
de R$ 30 e o cardápio será 
macarrão, galeto e acom-
panhamentos. Conforme o 
patrão, o lucro do almoço 
será todo revertido para as 
invernadas artísticas e cam-
peiras. 

HisTóRiCO dO 
HOmEnagEadO

vilmar Angelo beduschi é 
natural de Chopinzinho/
PR, mas reside em 
maravilha há 48 anos e 
sempre atuou no ramo da 
agricultura. Conforme ele, 
em 1989 ele e sua esposa 
foram convidados para 
participar de um curso de 
dança de salão no CTG e 
a partir daí pegaram gosto 
pelo tradicionalismo e 
continuam até o momento vilmar beduschi diz que está muito feliz pela patronagem ter lembrado do seu nome

TRadiCiOnalismO Cavalgada e almoço fazem parte das ações que o CTG Juca Ruivo na Semana Farroupilha

Vilmar beduschi acenderá a 
chama crioula deste ano 

participando do CTG. 
Segundo beduschi, após 
o curso foram convidados 
a participar da invernada 
artística onde por vários 
anos fizeram parte 
da invernada adulta e 
veterana. “Criamos os 
nossos filhos dentro 
do CTG, eles também 
pegaram gosto pelo CTG”, 
destacou. 
Ele lembra que o primeiro 
piquete registrado 
junto ao movimento 
Tradicionalista Gaúcho 
(mTG) de Santa Catarina 
foi a Estância beduschi. 
Com a participação 
de rodeios surgiu à 
necessidade de construir 
uma cancha para tiro 
de laço do CTG Juca 
Ruivo para a realização 
de rodeios. “Na época a 
minha família cedeu um 
espaço na nossa terra 
na linha Segredo para 
construir uma cancha 

e muitos rodeios foram 
realizados até a aquisição 
da área de terra onde 
está instalado o CTG 
atualmente”, lembrou 
ele. bedusschi disse 
que quando iniciou as 
obras da sede do CTG 
a sua família fez várias 
contribuições para a 
construção da parte 
campeira e do salão.
Ele disse que ser 
homenageado deste ano 
é uma honra e agradece 
a patronagem por ter 
lembrado de seu nome, 
pois essa atitude é muito 
bonita de homenagear as 
pessoas em vida. “Quando 
fizemos um trabalho de 
forma voluntária nunca 
esperamos a recompensa, 
mas desde já agradeço 
a todos e será uma 
honra poder acender a 
chama crioula da Semana 
Farroupilha de 2021”, 
finalizou ele. 

Divulgação
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No sábado (11) as equipes 
de voleibol masculino categorias 
Pré Mirim e Mirim da Secretaria 
de Esportes, Juventude e Lazer 
(SEJL) de Maravilha competiram 
em Pinhalzinho. As equipes trei-
nadas pelo técnico Thomas Zar-
do participaram do Festival de 
Mini Vôlei. Foram três represen-
tações na competição, além de 
Maravilha também marcaram 
presença Pinhalzinho e Itá. “Um 
dia muito especial para esses 
meninos vivenciar a modalida-
de, jogar e fazer amizade”, ressal-
ta Zardo. O técnico lembra que 

masCulinO Participaram as categorias pré mirim e mirim

maravilhenses participam de 
festival de mini vôlei 

Competição aconteceu na Capital da Amizade e envolveu três municipalidades

Divulgação

os protocolos de saúde durante a 
competição foram seguidos. 

“Agradecimento especial a 
Secretaria Municipal de Esportes, 

Administração Municipal do pre-
feito Sandro e vice Jonas por to-
das as condições de treino e para 
participarmos nas competições, 

e também a professora Carol de 
Pinhalzinho e Patrícia de Ita pela 
parceria e convite, que tenhamos 
muitos dias assim”, ressalta.

Durante a última sema-
na nossa reportagem conver-
sou com Ivan Carlos de Lemes 
responsável pela formação da 
equipe veterana do Clube Re-
creativo Maravilha (CRM). 
Lemes explicou como sur-
giu a ideia de formar a catego-
ria dentro do CRM. Segundo 
ele a formação de uma equi-
pe de futebol veterano era 
uma ideia antiga de quem pas-
sou pela direção do CRM. 

“Há alguns meses fui 
convidado pelo presiden-
te do clube Luiz Carlos Tre-
mea para compor a direto-
ria do CRM com o desafio de 
formar uma equipe de fute-
bol veterano para representar 
o clube em amistosos e even-
tos esportivos”, conta Lemes.

Depois de assumir o desa-
fio, começou a fase de conta-
tos com possíveis participantes 
e formação do time. “Para nos-

Equipe é formada por 28 jogadores, todos de maravilha, com idade acima dos 35 anos

EsTREia
Clube Recreativo maravilha forma 
categoria veterana 

sa alegria a ideia teve uma óti-
ma aceitação”, comemora. Ain-
da conforme Lemes o objetivo 
principal do projeto é promo-
ver a integração entre os atletas 
e suas famílias proporcionan-
do momentos de descontração 
elevando ainda mais o nome do 
CRM na comunidade regional.

A equipe é formada por 
28 jogadores, todos de Ma-
ravilha, com idade aci-
ma dos 35 anos. Alguns de-

les são ex atletas do CRM e no 
passado defenderam o clu-
be em diversas competições.

Perguntado de como os in-
teressados podem participar 
ele disse que neste momen-
to o time está fechado para no-
vos atletas, mas nada impede 
de que futuramente, isso ve-
nha a ocorrer citando o exemple 
dos cinquentões. “Hoje os Cin-
quentões possuem duas equi-
pes em funcionamento”, lembra.  

PRimEiRO JOgO
No sábado (11), foi dia 
de estreia em amistoso 
contra a equipe da linha 
Poço Parado de São 
miguel da boa vista e 
marcou o ponta pé inicial 
da equipe. A partida 
acabou com placar e 1 a 
0 para os maravilhenses. 
Próximo jogo está previsto 
para ocorrer no sábado 
(25), em Cunha Porã. 

Divulgação

Com o decreto emiti-
do pela Secretaria Estadu-
al da Saúde de Santa Ca-
tarina e do Governo do 
Estado, aumenta a expec-
tativa pelo retorno do pú-
blico aos ginásios de es-
portes para acompanhar 
seu time do coração. A ex-
pectativa para os clubes 
não é diferente, já que o 
calor da torcida muitas ve-
zes é essencial para incen-
tivar o time, além de agre-
gar renda ao caixa dos 
clubes, que não tem esse 
retorno há mais de ano.

A liberação ainda é par-
cial, onde poderá ser uti-
lizado de 30 a 40% da ca-
pacidade dos ginásios, não 
podendo exceder 500 pes-
soas devidamente sentadas 
dentro do recinto esporti-
vo. Para ter acesso ao jogo, 

os torcedores que adqui-
rirem ingressos, deveram 
apresentar teste negativo 
realizado até 72 horas an-
tes da partida ou apresen-
tar carteira de vacinação 
confirmando que tomou 
as duas doses da vacina, 
ou dose única, contra a co-
vid-19. Os mesmos deve-
ram permanecer sentados, 
obedecendo o distancia-
mento social e estar usa-
do máscara o tempo todo.

O time do MH Futsal/
SEJL/Acema vai jogar sába-
do em Pinhalzinho, às 17h, 
contra a Pinhalense, já com 
público no ginásio. Pela 
9ª rodada da Liga Catari-
nense de Futsal vão poder 
estar presentes 200 pes-
soas. O jogo tem a trans-
missão da equipe NDAt-
vEsportes no YouTube. 

No próximo domingo 
(19), Cunha Porã retoma 
o campeonato municipal 
de futebol que havia para-
do no começo da pande-
mia do coronavírus. A re-
tomada acontece da fase 
semifinal, a qual havia pa-
rado. Às 9h, na Linha Cen-
tral pela categoria vete-
ranos jogam Cruzeiro da 

Central x Santo Antônio e 
de tarde, às 15h, no mesmo 
local, pela categoria princi-
pal tem Fati & Amigos x Ita-
pé. Já na Linha Gloria jo-
gam pela manhã, às 9h, 
categoria veteranos tem 
Glória A x Itapé e, às 15h, 
tem no mesmo local pela 
categoria principal Grêmio 
Secchi x Santo Antônio. 

fuTEbOl

fuTsal

Retomada do 
Campeonato em Cunha 
Porã é domingo (1 9)

Rodada da liga 
Catarinense já pode 
ter torcida neste 
fim de semana 



,  mARAvilhA 18 DE SETEmbRO DE 2021 27

ESPORTE

 ONEIDE BEhLING

Pela segunda rodada da 
Liga Catarinense de Futsal 
categoria sub-14, no sábado 
(11), Maravilha jogou em Pi-
nheiro Preto. O time da Se-
cretaria de Esportes, Juven-
tude e Lazer (SEJL)/Acema 
jogou três partidas no mes-
mo dia. Os maravilhenses ti-
veram uma vitória, um em-
pate e uma derrota. 

Na primeira partida veio 
o empate com o líder da 
competição a Pinhalense, 
por 2 a 2. De acordo com o 
técnico Gean Mauro Silva o 
time de Maravilha manteve 
o placar favorável até os ins-
tantes finais, quando acabou 
cedendo o empate. 

Logo em seguida foi a vez 
da segunda partida do dia e 
contra os donos da casa. Para 
Silva como o jogo foi logo 

EsTadual Um dia, três partidas, e três resultados diferentes

sub-14 joga pela segunda rodada 
da liga Catarinense de futsal

Rodada foi realizada em Pinheiro Preto no Sábado (11)

Divulgação

após o primeiro o cansaço do-
minou os atletas maravilhen-
ses e ABEC Vinhedo saiu vito-
rioso pelo placar de 3 a 1. 

Para encerrar a rodada 
veio a vitória contra Cora-
ção do Contestado de Lebon 

Régis, placar de 2 a 1. “Nos-
sa equipe foi muito guerreira 
e se sobressaiu taticamente 
mesmo estando muito des-
gastada fisicamente, sem dú-
vidas merecemos ganhar a 
partida”, ressalta. 

Silva agradece a Secreta-
ria de Esporte, Juventude e 
Lazer pelo apoio. “Também 
parabenizo todos os meus 
atletas pelo empenho nes-
te dia de muita competi-
ção”, diz.

Na sexta-feira (10) e sá-
bado (11), a equipe de tê-
nis de mesa da Secreta-
ria de Esporte, Juventude 
e Lazer (SEJL) de Maravi-
lha/ACEMA participou da 
terceira etapa do Circui-
to Catarinense em Concór-
dia. A Cidade das Crianças 
competiu com os atle-
tas Gustavo Monteiro, Na-
tan Zanchet, Jenifer Wel-
ter e Júlia Monteiro. O 
professor Tiego Drumm 
acompanhou a equipe.

“A competição reú-
ne os melhores mesatenis-
tas do Estado e tem sido 
transmitida pelas redes so-

Próximo compromisso é pelo Circuito Oeste de Tênis de mesa 

EsTadO 

adulTO E sub-15

maravilha participa do Circuito Catarinense 
de Tênis de mesa

futsal entra em quadra neste sábado (18)

ciais da Federação Cata-
rinense de Tênis de Mesa, 
por meio da página do Fa-

cebook. Os jogos estão dis-
poníveis mesmo após o tér-
mino das competições”, 

ressalta Tiego. A quarta eta-
pa ainda deverá ocorrer, 
com data e sede a serem 
definidas pela federação. 

Os próximos compro-
missos dos mesatenistas 
maravilhenses são a próxi-
ma etapa do Circuito Oes-
te, em Pinhalzinho, no dia 
2 de outubro e o Challan-
ge Plus, nos dias 15 a 17 de 
outubro em Concórdia.

“Os atletas aproveitam 
a oportunidade para agra-
decer a Administração Mu-
nicipal e a SEJL, bem como 
colegas de treino, familia-
res, apoiadores e incenti-
vadores”, finaliza Drumm.

Divulgação

O futsal de Maravi-
lha entra em quadra nova-
mente depois de um fim 
de semana de folga em jo-
gos oficiais. O time do MH 
Futsal/SEJL/Acema con-
tou com praticamente 

duas semanas de prepara-
ção para o jogo conside-
rado decisivo, deste sába-
do (18). Os maravilhenses 
enfrentam a forte equi-
pe da Pinhalense, atual lí-
der da Liga Catarinense de 

Futsal – Série Ouro. A par-
tida acontece em Pinhal-
zinho a partir das 17h. O 
time da Cidade da Crian-
ças ocupa hoje a 5ª posição 
na tabela de classificação. 

Já a equipe sub-15 de 

Maravilha comandada 
pelo professor Gian Mau-
ro Silva vai até Palmitos 
enfrentar o time da casa, 
pelo returno da compe-
tição. A partida aconte-
ce no sábado (18), às 14h.

CHaPE X PalmEiRas 
Após o recorde negativo no primeiro turno como time 

de pior campanha, a Chapecoense conseguiu tirar um 
grande peso das costas. Superou, de virada, o Bragantino, 
por 2 a 1, fora de casa. Chape segue enfiada no fundo do 
poço, última posição da tabela. São 12 pontos a menos do 
que o São Paulo, primeiro time fora da “zona do agrião”.  
Para a “peleja” deste sábado, às 17h, o atacante Anselmo 
Ramon, autor do gol da primeira vitória, não poderá atu-
ar. Recebeu o terceiro cartão amarelo e terá que cumprir 
suspensão. Depois do fiasco contra o Flamengo o Palmei-
ras quer dar uma resposta imediata. Assim, o visitante é 
favorito para o confronto na Arena Condá.

iNTEr X FOrTalEZa 
Internacional levou a melhor em cima do Sport Re-

cife e agora receberá o Fortaleza neste domingo, às 11h, 
no Beira-Rio. Fortaleza chega embalado após eliminar 
o São Paulo na Copa do Brasil, mas no Brasileirão não 
vence fora de casa nos últimos dois jogos. Venho perce-
bendo que a defesa do Internacional tem sido o ponto 
forte do time. Cuesta e Bruno Méndez estão numa sinto-
nia incrível. Já o Fortaleza tem o ponto frágil justamente 
na defesa, longe do ideal. No primeiro turno o placar foi 
elástico, acabou em Fortaleza 5 X 1 Inter. Agora jogan-
do em casa o Colorado certamente quer triunfar para se 
manter próximo das vagas para a Libertadores. Fico na 
torcida por um belo jogo, com o Inter como favorito.

FLAMENGO X GRÊMIO 
Tudo que o Grêmio deseja é sair da “zona do agrião”. 

Agora a partida vale pelo Brasileirão. Os objetivos são 
muito diferentes. Flamengo está na briga pelo título. 
Grêmio está na parte de baixo da tabela de classifica-
ção. Na questão do público, o Tricolor, aliado aos de-
mais 18 clubes, promoveu uma movimentação contrá-
ria e conseguiu cassar a medida. Assim, neste domingo, 
às 20h30, o duelo será com portões fechados. Muito su-
perior, o Flamengo é indicado como amplo favorito nes-
se encontro. A única coisa que resta é tentar fazer algo 
diferente e vencer no Brasileirão. Se é que o Grêmio tem 
capacidade para isso.

COPA DO BRASIL 
Me incomoda muito esse tipo de pensamento no Grê-

mio ultimamente. Ficou nítido que o objetivo era entrar 
em campo e não perder. Essa postura deixa o torcedor de-
cepcionado. Era praticamente impossível reverter o pla-
car do primeiro jogo, mas pelo menos dava para ir pra 
cima do Flamengo. Pelo menos tenta. Parece que no ves-
tiário gremista é cada um por si. Time vê o Gabi xingando 
o Felipão e ninguém faz nada. Durante a partida, recla-
mação seguida dos jogadores com o árbitro. Na hora de 
defender o treinador nada. Tem pequenos detalhes que 
fazem toda diferença.

ESTATÍSTICAS 
Volto ao assunto sobre a defesa do Internacional. Com a 

chegada de Bruno Méndez mudou a zaga. Ele fez 12 jogos e 
o time não sofreu gol em 8. Não cometeu nenhum erro gra-
ve e só tomou um único cartão amarelo. Impressionante! E 
no Corinthians não era aproveitado.
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Câmara aprova 
veto do Executivo 
à Projeto 
Legislativo 

Lançada a nova 
plataforma 
maravilha mais 
Empregos 

Projeto havia sido aprovado e plenário 
e autorizava cobrança de danos ao 
patrimônio público

Plataforma vai reunir cadastros de 
currículos de trabalhadores e vagas de 
empregos oferecidos pelas empresas 
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Arquivo/O Líder

Homenagem, cavalgada 
e almoço estão sendo 
organizados, para ocorrer 
amanhã (19) e no próximo 
domingo (26). Vilmar Beduschi 
será o homenageado deste ano 


